
ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ ZBULVAR.RU

В СВАО отремонтируют 
более 100 участков дорог

№18 (779)

ИЮНЬ
2022 

Москва. Северо�Восточный административный округ

Что происходит 
на рынке сантехники

5стр.

Журналистка 
из Бибирева 

создаёт 
фруктовые картины

18стр.

Сергей Собянин: 
Москва 

поддержит 
российскую 

киноиндустрию

2стр.

m
os

.ru

WWW.ZBULVAR.RU  •  Е�MAIL: ZB@ZBULVAR.RU  •  ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ ДЛЯ ЧИТАТЕЛЕЙ: (499) 647-6831  •  T.ME/ZB_SVAO

6стр.

Анна Якунина:
«Свободные 

вечера нередко 
провожу 
на Шереметьевской»  
стр. 16-17

8стр.

Манеж 
для новых 
рекордов

Чемпионку России 
по толканию ядра 

Полину Соколову впечатлил 
новый спорткомплекс 

для легкоатлетов 
в Алтуфьевском районе

Ан
др

ей
 Д

м
ы

тр
ив



2 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   18 (779) июнь 2022 ГОРОД

И
ностранные кино-
компании отказа-
лись от премьер 
своих картин в на-
ших кинотеатрах. 

Это поставило многие из них 
под угрозу закрытия или, во 
всяком случае, значительного 
сокращения масштабов рабо-
ты. В личном блоге мэр Мо-
сквы Сергей Собянин напи-
сал, что допустить развитие 
событий по такому сценарию 
— значит лишить миллионы 
москвичей привычного до-
суга, оставить без работы ты-
сячи людей. Чтобы избежать 
этого, власти столицы окажут 
киноиндустрии серьёзную 
поддержку.

Сохранить 
рабочие места

«Кино для Москвы — давно 
уже не какая-то эксклюзивная 
ниша, а огромная и сложная 
индустрия», — подчеркнул 
Сергей Собянин. 

По словам мэра, в столице 
снимается порядка 90% отече-
ственных кинофильмов и ба-
зируется 80% анимационных 
студий страны. В городе рабо-
тают более 650 кинозалов. И 
что очень важно, кино — это 
порядка 19 тысяч работников.

Помогая киноотрасли 
остаться на плаву, Москва од-
новременно поддерживает не 
только её одну.

«Кинотеатры являются 
сердце виной огромной эко-
системы отдыха и развлече-
ний, которая сформирова-
лась в торгово-развлекатель-
ных центрах Москвы. — Не 
будет кино — сократится вы-
ручка на фуд-кортах и в дет-
ских центрах. Пострадают ма-
газины, химчистки, салоны 

красоты, аптеки и множество 
других заведений, обслужива-
ющих людей. Что конечно же 
нас абсолютно не устраивает», 
— написал мэр.

В столице будет 
свой кинопарк

Крупнейшие сети кинотеа-
тров получат гранты на рекла-
му российского кино. Кино-
студиям частично компенси-
руют расходы на проведение 
съёмок в Москве. Впервые вы-
платы будут распространены 
и на компании, чьи фильмы 
идут в онлайн-кинотеатрах 
или по ТВ.

Также в столице планируют 
создать кинопарк. 

«В кино батальная сцена 
или панорама средневековой 
деревни могут длиться всего 
пять-семь минут, но для их 
съёмок требуется создавать 
сложнейшие и дорогостоя-
щие декорации. И что самое 
обидное — они будут исполь-
зованы всего один раз, — пи-
шет Собянин. — Три года на-
зад в ходе моей встречи с ки-

нематографистами родилась 
идея — открыть городской 
кинопарк с типовыми деко-
рациями «полей сражения», 
«городских домов» или «де-
ревенских улиц», которые с 
минимальными доработка-
ми можно будет использовать 
много раз».

Кинопарк хотят разместить 
у деревни Юрово в Новой Мо-
скве. Территорию уже благо-
устраивают. 

Игорь МИНАЕВ

Город выделит гранты на съёмку и на прокат фильмов

Московские кинотеатры 
не закроются

Поддержку 
получат 

и компании, 
чьи фильмы 
показывают 

только 
в Интернете

В Северо-Восточном окру-
ге завершена реконструкция 
кинотеатра «Байконур» на 
улице Декабристов. Здание 
технически полностью готово, 
и сейчас работа идёт во вну-
тренних помещениях арен-
даторов.

Здание «Байконура» по-
строили в 1983 году. На по-
казы тогда приходили целы-

ми семьями. В постсоветское 
время кинотеатр перестал ра-
ботать. В 2015 году его нена-
долго открывали, но затем 
сеансы опять прекратились.

Открыть обновлённый 
«Байконур» планируют осе-
нью. Функционировать он бу-
дет в том же формате, что 
уже реконструированные ки-
нотеатры «Марс» на Инже-

нерной улице и «Будапешт» 
на улице Лескова. 

Для кинопоказов в «Бай-
конуре» оборудуют четыре 
зала. Также здесь появятся 
магазины, кафе. Можно бу-
дет посетить мастер-класс 
или отвести ребёнка на за-
нятия в детский образова-
тельный клуб.

Роман НЕКРАСОВ

На ледовой арене ЦСКА 9 июня со-
стоялся финальный матч Московской 
студенческой хоккейной лиги высше-
го дивизиона «Магистр». В розыгрыше 
приняли участие 27 команд вузов Мо-
сквы и Московской области. В финале 
сошлись студенты РЭУ им. Плеханова 
и МГТУ им. Баумана.

Финалистов на трибунах поддержи-
вали друзья с самодельными плакатами 
и огромным барабаном. Матч был на-
столько жёстким, что досталось даже 
судье, которого опрокинули на лёд. 

На третьей минуте 3-го периода счёт 
команд был равным — 3:3. Но через две 
минуты вышли вперёд плехановцы, 
несмотря на отчаянную игру защит-
ника Бауманки, который бросился под 
шайбу. А за две минуты до окончания 
матча плехановец Денис Смирнов за-
крепил успех своей команды — 5:3 в 
пользу РЭУ.

Галина ПОГОДИНА

В финале Студенческой хоккейной лиги победила 
команда Университета имени Плеханова

«Сегодня, когда на Россию 
давит беспрецедентное санк-
ционное давление, собствен-
ная лёгкая промышленность 
— ещё один фактор стабиль-
ности и дальнейшего разви-
тия экономики Москвы», — 
отметил мэр столицы Сергей 
Собянин в личном блоге на 
сайте sobyanin.ru.

Глава города поздравил 
работников лёгкой промыш-
ленности с профессиональ-
ным праздником, заметив, 
что эта отрасль тесно свя-
зана с Москвой. В столице 
работают 211 предприятий 
— от исторических фабрик 
до современных креатив-
ных мастерских и социаль-
но значимых производств. 
Например, московский за-

вод «Нетканика» в период 
пандемии выпустил милли-
оны квадратных метров спе-
циальных тканей для изго-
товления защитных масок 
и комбинезонов для персо-
нала госпиталей.

Сергей Собянин отметил, 
что в планах компаний — 
расширение производствен-
ных мощностей и ассорти-
мента, развитие партнёрских 
и розничных сетей, сотруд-
ничество с маркетплейсами. 

«У московской лёгкой 
промышленности — бога-
тое прошлое, успешное на-
стоящее. И большое будущее: 
правительство города помо-
жет достижению этой цели», 
— подытожил мэр. 

Игорь МИНАЕВ

«Байконур» откроют в этом году

Лёгкая промышленность 
столицы продолжит 

развиваться

m
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Здесь заработают четыре кинозала, откроются 
магазины, кафе и детские клубы

Студенты состязались на арене ЦСКА

Аг
ен

тс
тв

о 
«М

ос
кв

а»

Д
ен

ис
 А

ф
ан

ас
ье

в



3

2-е место в конкурсе профессиональ-
ного мастерства «Московские мастера» 
среди сотрудников ЗАГС заняла Мария 
Савина — главный специалист и веду-
щая церемоний во Дворце бракосоче-
тания на ВДНХ. 

— В финале конкурса мы отвечали 
на вопросы о профессии в формате 
телепередачи «Своя игра». Потом пре-
зентовали творческое домашнее зада-
ние. Мы с коллегами сняли видеоролик-
фантазию. Сюжет такой: невеста в ЗА-
ГСе, ей звонит жених по видеосвязи и 
сообщает, что застрял в аэропорту. 
Невеста в печали. Но я предлагаю 
воспользоваться новой услугой: 
электронной идентификацией 

личности. Жених и невеста ставят от-
печатки пальцев на портале госуслуг, и 
рядом с невестой возникает проекция 
суженого. Как знать, может, когда-ни-
будь появится похожая услуга, — улы-
бается конкурсантка. — Пара в роли-
ке была настоящая: Алина и Кирилл 
согласились участвовать в съёмках, а 
после я зарегистрировала их брак по 
всем правилам. 

Мария Савина в системе органов 
ЗАГС работает с 2013 года. С мужем 

воспитывает дочь. В свободное вре-
мя занимается танцами, катается на 

коньках и на сноуборде, ходит с су-
пругом на рыбалку. 

Екатерина ВЕРШИНИНА

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

В Бибиреве 
горели мусорные 

контейнеры

Вечером 3 июня пожар-
ные подразделения вы-
езжали на Алтуфьевское 
шоссе: во дворе дома 86 
загорелись мусорные кон-
тейнеры. Площадь пожара 
составила 10 кв. метров. 
Прибывшие сотрудники 
МЧС ликвидировали пла-
мя. Причина пожара уста-
навливается.

В Алексеевском 
вспыхнул 

электрощит
Днём 5 июня жиль-

цы дома 9 на улице Кон-
стантинова в Бибиреве по-
чувствовали запах гари 
в подъезде. Вскоре они 
увидели, как заискрил и 
вспыхнул электрощит. По-
жарные оперативно лик-
видировали возгорание. В 
результате происшествия 
никто не пострадал. При-
чина пожара — аварий-
ный режим работы элек-
тросети.

Анна ГОНЧАРОВА

ПОЖАРЫ
За неделю в округе 

произошло 3 пожара. 
Погибших и пострадавших 

нет.

Ольга 
Геранчева,
шеф-редактор 
«ЗБ»

Скверный 
поступок

В редакцию «ЗБ» обратилась 
читательница Карина, которая 
живёт на бульваре Академика 
Ландау. Она рассказала, что на 
открытом балконе подъ езда 
одна из соседок постоянно ку-
рит и распивает горячитель-
ные напитки с приятелями, 
оставляя после себя горы му-
сора. Согласитесь, ситуация 
не из приятных. Жильцы пере-
живали и за то, что разбросан-
ные окурки рано или поздно 
приведут к пожару. Но события 
неожиданно приняли совсем 
другой оборот. 

Когда соседка вновь кури-
ла на балконе, Карина решила 
сфотографировать её и напра-
вить жалобу участковому. Заме-
тив это, курильщица бросилась 
на женщину с кулаками, стала 
угрожать и выхватывать теле-
фон. В итоге Карина отправила 
в ОВД не только снимки, но и 
заявление о побоях. 

В отделении полиции нам 
рассказали, что в отношении 
агрессивной жительницы уже 
составили протокол, за куре-
ние её оштрафуют. Из травм-
пункта правоохранители за-
брали медкарту. После экспер-
тизы, которая оценит нанесён-
ный здоровью Карины вред, 
последует и вердикт — вплоть 
до уголовного дела. 

В своём письме Карина до-
бавила, что на бедовую соседку 
жаловалась половина подъ езда: 
за нарушение закона о тиши-
не, разбитые во время пьянок 
стёкла… И штрафы она полу-
чала неоднократно. Несом-
ненно, наказание последует 
и в этот раз. 

Наверное, история Карины 
может кого-то напугать. Уви-
дишь в следующий раз подоб-
ного нарушителя —  и прой-
дёшь мимо, чтобы не ввязаться 
в скандал. Бороться с агресси-
ей сложно. Но если мы будем 
прощать свинство, то и стра-
дающих этим недугом будет 
становиться всё больше. 

КОЛОНКА РЕДАКТОРА

Н
а Октябрьской улице пожар 
вспыхнул в квартире дома 68. 

— Из окна третьего этажа 
шёл дым. На подоконнике 

стояла пожилая женщина. На четвёр-
том этаже возле окна стоял мужчина 
и тоже просил о помощи, — расска-
зал «ЗБ» начальник караула 35-й по-
жарно-спасательной части Евгений 
Калмыков.

Спасатели установили трёхколен-
ную лестницу, спустили пенсионер-
ку, а за ней и мужчину с верхнего эта-

жа. В это же время другое 
звено пожарных проры-
валось в горящую квар-
тиру. Дверь поддалась с 
трудом: была по пояс за-
валена мусором. Пламя 
уже охватило коридор, 

кухню, комнату. 
— В коридоре сильно захламлён-

ной квартиры нашли мужчину без 
сознания. Коллеги вынесли его на 
свежий воздух и передали брига-

де скорой помощи, вскоре он при-
шёл в себя, — рассказывает Евгений 
Калмыков.

Одновременно с этим ещё не-
сколько пожарных вывели в безопас-
ную зону троих перепуганных жиль-
цов дома с верхних этажей. Всего со-
трудники МЧС спасли шесть человек.

Евгению Калмыкову 39 лет, из них 
20 он служит в пожарной охране. С 
супругой воспитывает сына и доч-
ку. В свободное время занимается 
компьютерной техникой, путеше-
ствует с палаткой по Подмосковью, 
Крыму, Кавказу. 

Анна ГОНЧАРОВА

(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!
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Сотрудница Дворца бракосочетания на ВДНХ 
стала одной из лучших в Москве

В Марьиной роще 
спасли шестерых 

погорельцев

На проспекте Мира начался капремонт исторического здания
Восьмиэтажный дом 124, корп. 

17, на проспекте Мира постро-
или в 1955 году в стиле совет-
ского неоклассицизма по про-
екту архитектора Макса Гунгера. 
Сейчас это историческое здание 
Г-образной формы начали ре-
монтировать. Планируют обно-
вить фасад, крышу и подвалы, а 
также заменить инженерные си-
стемы здания. 

— Мы создали индивидуаль-
ный проект капитального ре-
монта, чтобы восстановить не 
только технические параме-
тры жилого дома с более чем 

65-летней историей, но и его 
«портрет». Особое внимание 
будет уделено работам по фа-
саду. Специалисты произведут 
локальную замену кирпичей 
и вычинку кирпичной кладки, 
что позволит вернуть прочность 
стенам, — отметил заместитель 
генерального директора столич-
ного Фонда капремонта Влади-
мир Кожиченков.

Также планируется заменить 
входные группы и сделать новую 
отмостку. Фасадные работы за-
вершат этой осенью.

Михаил КОФАНОВ

Евгений Калмыков служит 
в пожарной охране 20 лет 

Мария Савина получила 
юридическое образование

Дом по проекту 
архитектора 
Макса Гунгера 
построили 
в 1955 году

На подоконнике 
стояла пожилая 

женщина и просила 
о помощи
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С 
1 июня 2022 года 
в Москве на 10% 
повышены мини-
мальная заработ-
ная плата и вели-

чина прожиточного мини-
мума. Как эти изменения ска-
жутся на размере различных 
социальных выплат, узнала 
корреспондент «ЗБ».

Месяц работы 
по полной ставке
Минимальный размер 

оплаты труда (МРОТ) — 
это сумма, меньше которой 
нельзя начислять работни-
ку, оформленному на пол-
ную ставку. Причём сумма 
23 508 рублей — это зарплата 
до вычета подоходного на-
лога в размере 13%. Соответ-
ственно, на руки работник 
должен получить не менее 
20 452 руб лей за месяц, отра-
ботанный по полной ставке.

На портале по трудо-
устройству я нашла вакан-
сию уборщицы с зарплатой 
20 тыс. рублей на руки. Одна-
ко при звонке в отдел кадров 
этой компании выяснилось, 
что уборщица будет рабо-
тать три часа в день, суббота 
и воскресенье — выходные. 
Так что в данном случае на-
рушения не было. 

Могут учесть 
при выплатах 

за больничный
МРОТ используют и для 

расчёта выплаты по больнич-
ному листу.

— Следует иметь в виду, что 
возможное повышение раз-
мера больничного приме-
нимо только к сотрудникам, 
которые работают в органи-
зации меньше двух лет,— по-
яснила «ЗБ» бухгалтер изда-
тельской компании в Биби-
реве Екатерина. 

Также от МРОТ зависит ми-
нимальный размер пособия 
по беременности и родам. Его 
учитывают, если сотрудница 
имела минимальную зарплату 
или успела официально отра-
ботать не более шести меся-
цев, а также для женщин — 
индивидуальных предприни-
мателей с правом на декрет.

По словам Екатерины, обе 
выплаты повысят только тем, 

кому назначили пособие или 
открыли больничный начи-
ная с 1 июня 2022 года.

Субсидии 
на коммунальные 

услуги
Прожиточный минимум 

— это стоимость условной 
потребительской корзины 
на одного человека. В него 
входят самые необходимые 
продукты — хлеб, овощи и 

фрукты, мясо, рыба, молоко, 
масло, — непродовольствен-
ные товары, а также услуги, в 
том числе платежи за ЖКУ.

Величина прожиточного 
минимума различается в за-
висимости от категории ма-
лообеспеченных граждан. Эти 
показатели используют при 
расчёте размера субсидий на 
оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг. А москви-
чам нужно помнить, что вме-
сте с увеличением прожиточ-

ного минимума вырастает и 
размер максимального семей-
ного дохода, дающий право 
на получение такой субсидии. 

С 1 июля 2022 года на по-
лучение субсидии может 
рассчитывать малообеспе-
ченная семья из четырёх 
человек (собственники жи-
лья, уплачивающие взнос 
на кап ремонт), если их зар-
платы, пособия и другие вы-
платы в сумме не превысят 
157 095,2 рубля (было 
150 476,4), а квартплата соста-
вит более 10% от этой суммы. 
Об этом сообщается на сайте 
ГКУ «Городской центр жилищ-
ных субсидий» subsident.ru.

Детские пособия 
тоже вырастут

Размер детского пособия 
увеличится, так как малообе-
спеченные семьи с детьми в 
возрасте до 18 лет получают 
пособия в размере от 50 до 
100% величины прожиточно-
го минимума для детей (при 
соблюдении ряда условий). 
Право на ежемесячное дет-
ское пособие имеет семья, чей 
среднедушевой доход не пре-
вышает размер прожиточного 
минимума в расчёте на душу 
населения в Москве. 

Подробная информация 
о детских пособиях разме-
щена на сайте mos.ru в раз-
деле «Услуги. Социальная 
поддерж ка. Семьи с детьми, 
беременные». Также можно 
обратиться за разъяснения-
ми в центры госуслуг.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

ДЕНЬГИ

Социальные выплаты будут 
рассчитывать по-новому

Суммы начислений зависят 
от категории 

малообеспеченных граждан

На это повлияло повышение минимальной зарплаты и прожиточного минимума
На улице Широ-
кой, возле метро 
«Медведково», 

расположены кинотеатр, 
отделение банка, мага-
зин. Там очень грязно. 
Кто должен там убирать? 

Евгений Витальевич, 
ул. Широкая

После обращения «ЗБ» 
в управу района Северное 
Медведково работники «Жи-
лищника» убрали на терри-
тории возле станции метро 
«Медведково» (ул. Широкая, 
12). В управе пояснили, что 
за чистоту территории, о ко-
торой спрашивает житель, 
отвечают руководители ор-
ганизаций, занимающих не-
жилые помещения.

— С руководством мага-
зина, банка и собственни-
ком бывшего кинотеатра мы 
провели беседу о необходи-
мости содержать прилегаю-
щую территорию в порядке, 
— сообщили «ЗБ» в управе 
района Северное Медведко-
во. — В связи с тем, что про-
блемный участок находится 
рядом с метро, где проходят 
много людей, территория 
поставлена на постоянный 
контроль. 

Маргарита 
ИВАНОВА

  Управа района Северное 
Медведково: пр. Шокальского, 
30, корп. 1, тел. (499) 476-7786. 
Эл. почта: nmespr@svao.mos.ru. 

  ГБУ «Жилищник района 
Северное Медведково»: 
ул. Тихомирова, 1, корп. 2, 
тел. (495) 656-9851. 
Эл. почта: zhilishnik@gbusm.ru

ОТРЕАГИРОВАЛИ

За чистотой 
у метро 

«Медведково» 
будут следить 
тщательнее

С наступлением сезона от-
пусков и поездок на дачу ком-
мунальщики напоминают жи-
телям округа об удобной воз-
можности — автоплатеже за 
услуги ЖКХ.

— Начисленная сумма, ука-
занная в ЕПД, может быть спи-
сана с вашей банковской кар-
ты автоматически, пока вы 
отдыхаете за городом или у 
моря, — рассказал начальник 
отдела Дирекции ЖКХ и бла-
гоустройства по СВАО Мак-
сим Щегольков.

Он подчеркнул, что такой 
способ уже помог многим 
жителям избежать накопле-
ния задолженности, судебных 

взысканий и начисления пе-
ней на сумму долга. 

— Функция «Автоплатёж» 
есть в мобильных приложе-
ниях всех банков. А ещё его 
можно подключить на порта-
ле mos.ru в сервисе «Мои пла-
тежи». Можно даже выбрать 
день, в который квитанции 
будут оплачиваться автомати-
чески, — пояснил Щегольков.

Чтобы подключить услугу, 
нужно зайти на портал mos.
ru или gosuslugi.ru, выбрать 
раздел «Мои платежи». Затем 
оплатить счёт за текущий ЕПД. 
После этого система сама пред-
ложит подключить автоплатёж. 

Анастасия ШУРКАЕВА

Автоплатёж за ЖКУ можно настроить 
через городские порталы



5ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   18 (779) июнь 2022 ЧТО ПРОИСХОДИТ

М
ногие иностранные 
компании, которые за-
нимаются производст-
вом сантехники, присо-
единились к санкциям 

и заявили об уходе с российского 
рынка. Как в связи с этим изменился 
ассортимент фаянса для ванных ком-
нат и не останемся ли мы без смеси-
телей, выясняла корреспондент «ЗБ».  

Бренд польский, 
но завод в России 

В магазине сантехники на Скла-
дочной улице в Бутырском районе 
широко представлены товары рос-
сийских марок, но есть и зарубеж-
ные бренды. 

— Вот, например, раковины 
Cersanit. Бренд польский, а произ-
водство находится в России, — рас-
сказывает менеджер Ольга. — Кста-
ти, такая же ситуация и со многими 
другими фирмами. Одна из самых 
известных — Roca. Компания ис-
панская, но уже много лет действу-
ет завод в Ленинградской области. 

Любопытно, что основной ассор-
тимент — это раковины в комплек-
те с тумбой. По словам менеджера, 
именно такие наборы всегда актив-
но собирали в России, поэтому цены 
на них не так сильно изменились и 
выбор сохранился. 

Похожая ситуация с унитазами. В 
основном на витринах отечествен-
ный санитарный фарфор и кера-
мика от Santek, Kirovit и Sanita Luxe. 

— Правда, я слышала, что все эти 
наши заводы пока не работают: ищут 
подходящее сырьё. Но нам хватает 
и складских запасов: ажиотажа на 
сантехнику не наблюдается, — го-
ворит менеджер. 

Специалисты 
никуда не делись

Рассматриваем также смесители 
и душевые лейки. В основном все 
они сделаны в Китае, но некоторые 
— по российским технологиям. На-
пример, смесители отечественной 
марки Rossinka изготавливают в Под-
небесной под контролем наших спе-
циалистов. 

С мыслью, что кадры решают всё, 
согласны и в фирменном салоне од-
ного из крупных испанских произ-
водителей сантехники на Бибирев-
ской улице. 

— У нашей фирмы пять заводов в 
России и всего два в Испании. Все 
импортные технологии и обору-
дование здесь, у нас. И специали-
сты никуда не делись, — заверил 
консультант Андрей. — С сырьём 
тоже проблем не ожидается. Као-
лин — белую глину особого каче-
ства — уже начали привозить из 
Узбекистана. 

Консультант фирмы добавил, что 
в ближайшее время один из заводов 
возобновит и выпуск смесителей.

 

Приходят 
Индия и Турция

Мнением о ближайшем будущем 
отрасли с «ЗБ» поделился Констан-
тин Александров — владелец фир-
мы по ремонту ванных комнат и 

санузлов, которая находится на 17-м 
проезде Марьиной Рощи. Он спешит 
успокоить: не Китаем единым будет 
жить рынок. 

— Со своими товарами к нам уже 
зашли Турция и Индия. Поставки на-
лаживаются, в том числе из Италии, 
— заявляет он.

По его словам, отечественные биз-
несмены начали выкупать иностран-
ные производства, которые разме-
щены в России. В итоге в продаже 

уже есть запчасти европейских стан-
дартов, но сделанные у нас.

— Я на днях так обрадовался: увидел 
систему «слив — перелив» и сифоны 
для ванн и раковин точно такие, ка-
кие поставляла одна испанская фир-
ма. Тот же пластик, то же качество, но 
на этикетке написано: «Изготовлено в 
России», — рассказывает Константин.

Он считает, что через полгода 
наши заводы санкерамики выйдут 
на нужные мощности. 

— Читал, что якобы в России не 
производят хромированную сан-
техническую продукцию. Это не 
так. У нас только в Московской 
области несколько таких произ-
водств. В Ногинске, например, де-
лают хромированные полотенцесу-
шители, — объяснил Александров. 
— Так что без смесителей мы тоже 
не останемся.

Анастасия 
ШУРКАЕВА

Без раковин и смесителей 
не останемся

На рынке сантехники теперь больше отечественных товаров

Белую глину для изготовления 
санкерамики начали 

поставлять из Узбекистана

Фасад кирпичного дома 3 на улице 
Седова в Свиблове очищают от ста-
рой краски, которой когда-то были 
закрашены вандальные надписи. 

Раньше неподобающие художества 
чаще всего закрашивали. Но точно по-
пасть в цвет фасада не так просто. По-
этому место бывших граффити часто 
выглядело как пятно, тем более на кир-
пичном здании. Такой фасад смотрится 
неопрятно. Использовали и другие ме-
тоды: тёрли металлическими щётками, 
обрабатывали стены пескоструйным 
аппаратом (это когда под сильным дав-
лением распыляется мелкий песок). 

— Но в таких случаях всегда при-
сутствовал риск повредить фасад. По-
этому мы отказались от этих методов, 
— рассказал Иван Чижов, директор 

ГБУ «Жилищник района Свиблово».
Теперь сотрудники ЖКХ наносят 

на стену специальный раствор. В его 
составе — щёлочь. Она безопасна для 
окружающих, но позволяет удалить 
даже въевшуюся краску из баллон-
чиков. Ждут 10 минут, чтобы краска 
размягчилась. Затем смывают водой 
с помощью аппарата высокого дав-
ления. Такой способ применяют и к 
недавно появившимся художествам 
вандалов, и к старой краске, которая 
портит внешний вид здания. 

По словам Чижова, в ближайшее 
время коммунальщики планируют 
отмыть фасады дома 9, корп. 1, на 
улице Седова и дома 13 на Лазоре-
вом проезде. 

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ

В Свиблове отмывают надписи вандалов и пятна краски на фасадах

Корреспондент «ЗБ» изучает 
ассортимент в магазине 

на Складочной улице 

Специальный раствор и мощный напор воды 
без труда смоют даже несколько слоёв краски
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С  
апреля на улицах 
округа ведётся ре-
монт дорог. Новый 
асфальт на основ-
ных магистралях и 

прилегающих к ним проездах 
меняют специалисты ГБУ «Ав-
томобильные дороги». Всего 
в этом году планируют обно-
вить покрытие более чем на 
100 участках. Работы завер-
шатся к концу октября.

Работают 
на крупных 

магистралях
На данный момент дорож-

ное полотно отремонтирова-
ли уже на восьми объектах. 

Ещё на 15 участках работа в 
разгаре. Среди них проспект 
Мира от Садового кольца до 
ТТК, дублёр проспекта Мира, 
четыре участка МКАД, Ярослав-
ское шоссе. Каждый участок — 
длиной несколько километров. 

Работы на магистралях 
проходят в основном в ноч-
ное время.

— Если дорожные службы 
будут работать днём, это при-
ведёт к образованию длинных 
пробок, — пояснил замести-
тель начальника производст-
венного комплекса по ремонту 
дорог и ОДХ ГБУ «Автомобиль-
ные дороги» Александр Зверев.

Смесь для лучшего 
сцепления

«ЗБ» побывал на Ярослав-
ском шоссе, где меняют ас-
фальт постепенно на всех по-
лосах движения в обе стороны.

— Согласно нормативам 
сначала меняем бортовой 
камень и ремонтируем тро-
туары, если они есть. Только 
потом спецтехника снимает 

с проезжей части верхнюю 
шестисантиметровую часть 
асфальта, так называемый 
слой износа, — рассказыва-
ет Зверев.

После этого ремонтируют 
асфальт возле водоприёмных 
колодцев и решёток, затем 
кладут новое покрытие.

На Ярославском шоссе 

возле дома 142 работы близ-
ки к завершению. Техника 
выстроилась в колонну. Пер-
вым идёт КамАЗ, он сгружает 
горячую смесь в бункер ас-
фальтоукладчика. Тот мед-
ленно едет, оставляя за собой 
новенький асфальт, который 
уплотняют несколько кат-
ков. Процесс контролиру-
ют рабочие.

— На магистралях и на 
крупных дорогах применя-
ется щебёночно-мастичная 
смесь. Её состав обеспечива-
ет более прочное сцепление 
колёс с асфальтом, чем мелко-
зернистая смесь, которую ис-
пользуют на небольших ули-
цах и во дворах. К тому же та-
кое покрытие долговечнее. 

Минимальный срок службы — 
три года, — поясняет Зверев.

 Санкции 
не помешают

В ГБУ «Автомобильные до-
роги» отметили, что некото-
рые машины автопарка за-
рубежного производства, но 
они составляют лишь 5% от 
общего объёма. 

— Большая часть техники 
— отечественная, — подчерк-
нули в учреждении. 

— А если сломается? Про-
цесс не встанет? — спрашиваю.

В «Автодоре» твёрдо отве-
чают: никакие поломки на ра-
бочий процесс не повлияют. 

— У нас на ремонтных ба-

зах имеется достаточный запас 
комплектующих и запчастей, 
— объясняют в организации. 
— Кроме того, на внутреннем 
рынке есть аналоги российско-
го производства, которые при 
необходимости смогут быстро 
заменить иностранные образ-
цы техники. Также у нас на ба-
лансе функционируют собст-
венный пункт технического 
осмотра транспортных средств 
и мастерские, где можно быст-
ро устранить неисправности. 

Михаил КОФАНОВ

Список участков 
дорог в СВАО, 
которые 
отремонтируют 
в этом сезоне,  
на сайте 
zbulvar.ru

ТРАНСПОРТ

Новое покрытие прослужит 
минимум три года

Свежее 
полотно 

уплотняют 
несколько 

катков

О ремонте асфальта на дорогах округа 
рассказали в ГБУ «Автомобильные дороги»

Авария 
на Ярославском 

шоссе

6 июня около восьми 
вечера мужчина на «Лек-
сусе» ехал по Ярослав-
скому шоссе в направ-
лении области. Он не со-
блюдал дистанцию, и в 
районе дома 28 его ма-
шина столкнулась с «Хён-
дай». Пожилая пассажир-
ка «Хёндай» обратилась 
в больницу с травмой 
шейного отдела позво-
ночника. 

Сбил пешехода 
на улице 

Советской 
Армии

8 июня около полови-
ны одиннадцатого вечера 
грузовик КамАЗ двигался 
по улице Советской Ар-
мии в направлении ули-
цы Сущёвский Вал. На 
одном из переходов ма-
шина сбила пешехода. По 
словам водителя, тот пе-
реходил дорогу по «зе-
бре» на красный сигнал 
светофора. Пострадав-
шего госпитализирова-
ли с подозрением на пе-
релом голени. 

Мотоциклист 
пострадал 
на улице 

Молодцова
9 июня около десяти 

утра женщина, управляя 
авто «Ниссан», ехала по 
улице Молодцова в сто-
рону Полярной улицы. На 
перекрёстке с Полярной 
водительница останови-
лась на красный сигнал 
светофора. Когда заго-
релся зелёный свет, она 
начала движение, не убе-
дившись в безопасности 
манёвра. В результа-
те «Ниссан» столкнулся 
с мотоциклом «Хонда». 
Мотоциклиста увезли в 
больницу с ушибом таза.

ОГИБДД УВД по СВАО

ДТП

Один из жителей дома 14 на Ал-
туфьевском шоссе не платит за свет 
и воду больше года. Его долг за ком-
муналку уже превысил 140 тыс. руб-
лей. Недавно управляющая ком-
пания обратилась в суд. Вердикт 
— расплатиться с долгами. Иначе 
приставы начнут продавать имуще-
ство должника, чтобы этими сред-
ствами покрыть расходы на ЖКУ.

Первой с молотка может пойти 
его «Мазда». Судебные приставы уже 

изъяли её в присутствии понятых. 
Автомобиль забирали рано утром. 
Хозяин в это время не спал и бро-
сился выручать свою «ласточку». 
Пытался даже сесть в авто, якобы 
забрать из салона вещи. Не вышло 
— машину увезли на базу «Жилищ-
ника». Двери перед погрузкой опе-
чатали — это гарантия того, что из 
салона ничего не пропадёт.

— Прежде чем обратиться в суд, 
мы не один месяц просили долж-

ника рассчитаться за коммуналь-
ные услуги. Бесполезно — счета 
оставались неоплаченными, — рас-
сказывает заместитель директора 
ГБУ «Жилищник района Отрадное» 
Ольга Михальская. — После изъятия 
авто житель пообещал, что начнёт 
гасить долг и выплатит 100 тысяч 
рублей. Если это произойдёт, то 
автомобиль ему вернут в течение 
нескольких дней. 

Роман НЕКРАСОВ

Из-за долгов по коммуналке житель Отрадного 
может остаться без автомобиля

Замена дорожного покрытия на Ярославском шоссе

Двери машины опечатывают — это гарантия того, что из салона ничего не пропадёт

Смотреть здесь
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С
емейный центр «Ди-
алог» в Северном 
уже четыре года 
помогает детям 
из многодетных, 

малообеспеченных семей 
и семей, попавших в труд-
ную жизненную ситуацию. 
Сотрудники центра прово-
дят для них психологиче-
ские консультации, оказы-
вают правовую помощь, по-
могают наладить отношения 
с родителями, а также орга-
низуют мероприятия. Одно 
из направлений — встречи 
с интересными людьми, ко-
торые делятся своим опытом 
и секретами успеха. На днях 
впервые прошла встреча в 
формате «Все вопросы взрос-
лому». На ней подростки со 
всего округа смогли пооб-
щаться с префектом СВАО 
Алексеем Беляевым. 

Контрольные 
решали с друзьями

Один из первых вопросов 
задал четырнадцатилетний 
Сергей из Алтуфьева. Он по-
интересовался, какой у Алек-
сея Беляева был любимый 
предмет в школе и пригоди-
лись ли эти знания во взрос-
лой жизни. 

— Любимым обычно ста-
новится то, что удаётся луч-
ше всего, для меня это была 
математика. Мне вообще хо-
рошо давались именно тех-
нические науки. К тому же 
мы с друзьями всегда друг 
другу помогали: где-то со-
ветом, а где-то шпаргал-
кой, — улыбнулся префект. 
— Помню, в моей школе ма-
тематика проходила в клас-

се с выходящими в кори-
дор окошками под потол-
ком. Иногда ребята во время 
контрольной у параллель-
ного класса через окошко 
списывали задания. Потом 
мы их вместе с друзьями ре-
шали и на конт рольную при-
ходили уже с ответами. Ко-
нечно, учительница нас рас-
кусила. Приходим однаж ды 
весёлые, уже с ответами, са-
димся на свои места, не об-
ращая внимания на её зага-
дочную улыбку. Она раскры-
вает створки доски, а там 
совсем другие задания. Это 
научило нас тому, что надо 
готовиться самостоятельно, 
а не надеяться на хитрость. 

После вопроса семнадцати-
летней Екатерины из Лиано-
зова о настоящей дружбе пре-

фект рассказал, что до сих пор 
общается с одноклассниками 
и поздравляет с Днём учителя 
своих педагогов. 

Зачем нужен 
аккордеон?

Четырнадцатилетняя Ма-
рия из Лосиноостровско-

го спросила Алексея Бе-
ляева о его любимом виде 
спорта. Префект рассказал, 
что для него это баскетбол, 
которым он занимается с 
юных лет. 

— Но, кроме этого, я ходил 
на бальные танцы, занимал-
ся в хореографическом ан-
самбле «Колхида», учился иг-

рать на аккордеоне. Аккор-
деоном занимался больше 
потому, что не мог отказать 
родителям. Однажды даже на-
писал на нотах: «Зачем мне 
это нужно?!» А сейчас, спу-
стя годы, люблю играть на ак-
кордеоне для друзей и очень 
благодарен родителям за 
настойчивость.

 Моё детство 
прошло на стройке

Серьёзный вопрос задал 
двенадцатилетний Адам из 
Бутырского района: как Алек-
сей Беляев выбирал путь по-
сле школы, где работал и что 
именно помогло добиться 
успеха? 

— В нашей семье принято 
много работать и не жало-
ваться, действовать по прин-
ципу: моя жизнь в моих ру-
ках. Мои родители — стро-
ители, и моё детство прош-
ло на стройке. После школы 
окончил строительный уни-
верситет, что на Ярославке. 
Когда начал работать, понял, 
что не хватает юридических 
знаний. Это были девяностые 
годы, в стране формирова-
лась рыночная экономика, 
и необходимо было уметь 
работать в новых условиях. 
Поэтому поступил на вечер-
ний юрфак в МГУ: получать 
вторую «вышку». Заканчивал 
работу на стройке и сразу ле-
тел на занятия, возвращаясь 
домой к ночи.

— Какие же качества надо 
в себе развивать, чтобы стать 
лидером? — поинтересова-
лась у префекта четырнад-
цатилетняя София из Яро-
славского. 

— В первую очередь — от-
ветственность. Не только за 
себя, но и за других людей, 
— отметил Беляев. — Когда в 
3-м классе тебя делают капи-
таном баскетбольной коман-
ды, приходится нести ответ-
ственность за всех ребят, за 
организацию соревнований, 
следить за всем в поездках. И 
это является залогом разви-
тия лидерских качеств у че-
ловека. Цените то, что име-
ете, развивайте себя, стреми-
тесь к улучшению и никогда 
не сдавайтесь.

Мария 
ГОРБУНОВА

«Я заканчивал работу 
на стройке 

и летел на занятия»

«Как-то раз учительница нас перехитрила»
Префект СВАО пообщался с подростками округа и с улыбкой вспомнил детство

1-й филиал детской поли-
клиники №110 на улице Де-
кабристов уже более двух ме-
сяцев принимает пациентов 
в обновлённых помещени-
ях. После капремонта, про-
ведённого по новому мос-
ковскому стандарту, в холлах 
стало просторно и светло. 
Преобразились и кабинеты 
специалистов. Они удобно 
спланированы и оснащены 

самым современным обору-
дованием.

— Появилась диагностиче-
ская аппаратура экспертно-
го класса. А в лор-кабинете 
теперь есть мини-аппарат 
УЗИ, который помогает вы-
явить воспалительные про-
цессы носоглотки на ранней 
стадии. Наши врачи и мед-
сёстры прошли обучение для 
работы с полученным новей-

шим оборудованием, — рас-
сказала заведующая 1-м фи-
лиалом Наталия Югай.

По её словам, родителям 
также очень нравятся соз-
данные игровые зоны и бу-
фет.

— Аромат кофе и выпечки 
напоминает детям домаш-
нюю атмосферу, улучшает их 
настроение, что очень важ-
но для предстоящего приё-

ма у врача. Родители отме-
тили и удобство появивших-
ся элект ронных табло. Даже 
отойдя с ребёнком от каби-
нета, они всегда знают, когда 
подойдёт их очередь, — от-
мечает Наталия Югай.

На недавно прошедшем 
общественном совете врачи 
и пациенты обсудили сов-
местно сформулированные 
ценности, которые помогут 

успешному лечению. Они 
звучат так: пациентоориен-
тированность, профессиона-
лизм, доброжелательность, 
командная работа, доверие, 
уважение. Создавая все ус-
ловия для успешного лече-
ния, врачи ожидают взаим-
ного уважения и доверия к их 
профессиональному опыту. 

В ходе совета пациенты 
поддержали озвученные цен-

ности и принципы и согла-
сились, что доброжелатель-
ная атмосфера в поликли-
нике зависит в том числе от 
посетителей.

Ранее в нашем округе об-
щественные советы про-
шли в детской поликлини-
ке №125, а также в поликли-
нике №12 и в ДЦ №5.

Вера 
КАЗАНСКАЯ

В поликлинике в Отрадном поговорили о том, что способствует успешному лечению

В семейном центре «Диалог» собрались 
ребята со всего округа

Ксения Игнатова из района 
Отрадное спросила, какими 
способами жителям 
сообщают о важных 
событиях

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в
Ро

м
ан

 Б
ал

ае
в



8 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   18 (779) июнь 2022

З
авершается стро-
ительство нового 
легкоатлетического 
манежа для школы 

олимпийского резерва Мос-
комспорта на ул. Инженер-
ной, 5а. К приёму спортсме-
нов почти всё готово. Строи-
тели заканчивают отделку, а 
специалисты Мосстройнад-
зора проверяют качество ра-
бот. Какие возможности для 
тренировок и соревнований 
вскоре появятся у легкоатле-
тов округа, выясняла корре-
спондент «ЗБ».

Есть даже кабины 
комментаторов

Новый спорткомплекс с 
собственной парковкой и 
озеленённой территорией 
видно издалека. К ярко офор-
мленному трёхэтажному ад-
министративному зданию 
примыкает большой кры-
тый манеж. В нём есть зоны 
для тренировок практически 
по всем дисциплинам лёгкой 
атлетики. 

— Это первое сооружение 
такого типа — большое, со-
временное, объединяющее 
множество дисциплин. До 
него в ведомстве Моском-
спорта были небольшие по-
мещения для легкоатлетиче-
ских соревнований, — расска-
зал заместитель начальника 
управления по строительству 
объектов спорта Департамен-
та строительства г. Москвы 
Владимир Жданович.

В огромном зале размером 
120 на 48 метров всё обору-
довано по лучшим мировым 
стандартам. Здесь есть места 
для 280 зрителей и отдель-
ные сектора для прыжков с 
шестом, в высоту, в длину, для 
метания снарядов, для бега с 
барьерами и без.

— Построены коммента-
торские кабины и кабинет 
судей. В административном 
здании предусмотрены гар-
дероб и кафе, тренажёрный 
зал и зона отдыха с инфра-
красной сауной для спортсме-
нов, — добавил председатель 
Мосгосстройнадзора Игорь 
Войстратенко.

Для рекордов 
в спринте

Заслуженный тренер Рос-
сии по лёгкой атлетике, стар-
ший инструктор-методист 
Московской комплексной 
спортивной школы олимпий-
ского резерва «Север» Борис 
Гаврилов осматривает зал. Он 
участвовал в разработке тех-
нического задания для гра-
мотного распределения зон 
манежа. 

— А на днях мы с нашими 
воспитанницами проверяли 
качество беговых дорожек для 
забегов на 200 метров. Нас 
попросили дать отзыв. Дев-
чонкам очень понравилось 
австрийское покрытие. Они 
эту 200-метровку за 23-25 се-
кунд пробежали, — говорит 
Борис Гаврилов.

Он объясняет, что вскоре 
здесь можно будет с лёгко-
стью фиксировать рекорды. 
Для этого круговая беговая 
дорожка и прямая дорожка 
для спринта на 100 метров 
оснащены системой фото-
финиша. 

— А результаты и видеопо-
вторы будут выводить на вон 
тот огромный экран в цент-
ре манежа. Такие условия мы 
видели только в лучших залах 
мира, — отметил Гаврилов.

Тренировки рядом 
с домом

Оценить возможности но-
вой тренировочной базы при-
шла и многократная чемпи-
онка России по толканию 
ядра среди юниоров, член 
сборной команды страны По-
лина Соколова. Первым делом 
она, конечно, осмотрела сек-
тор метания снарядов.

— Мне очень понрави-
лось то, что сделано для тре-
нировок по толканию ядра. 
Соблюдены все меры без-
опасности: сектор окружён 
защитными сетками, мно-

го снарядов, обустроен пре-
красный круг, из которого мы 
толкаем ядро, — говорит она.

21-летняя Полина занима-
ется этим видом спорта 10 
лет. Рассказывает, что ядро для 
женщин весит 4 кг, для муж-
чин — 7,260 кг. Её личный ре-
корд — бросок на 16 м 20 см. 
Благодаря этому результату 
она получила звание мастера 
спорта. Чтобы его достичь, все 
эти годы Полина ежедневно 
тратила по два часа на дорогу: 
до тренировочной базы в Со-
кольниках и обратно домой 
в Алтуфьевский район — она 
живёт на Инженерной улице. 

— Очень жду, когда можно 
будет здесь заниматься, ведь 
мне от дома до манежа пеш-
ком всего пять минут, — ра-
дуется спортсменка.

Анастасия 
ШУРКАЕВА

ПОДРОБНОСТИ

На Новодмитровской улице ря-
дом с колледжем по подготовке со-
циальных работников заработает 
спортивный комплекс с бассейном. 
Завершить строительство планиру-
ют в текущем году. Об этом сообщил 
заместитель префекта СВАО Евге-
ний Каданцев. 

В новом бассейне для спортивной 
школы им. А.Я.Гомельского на улице 
Лескова идут отделочные работы. 
Как только они завершатся, объект 
можно будет открывать.

Кроме того, продолжается стро-
ительство спорткомплекса на тер-
ритории интерната для обучения 
и реабилитации слепых в Алексе-

евском районе, ФОКов на Алтуфь-
евском шоссе, Анадырском проезде. 

Также в канун Дня знаний зара-
ботает школа на ул. Цандера, 3. В 
ней будут учиться 550 детей. В сле-
дующем году начнётся строитель-
ство школы на пр. Русанова, корп. 
50. Посещать её смогут 550 учени-
ков. Строят школу за счёт средств 
из бюджета Москвы.

Образовательные учреждения 
возводят и в составе новых жилых 
комплексов. Так, на Складочной ули-
це построен комплекс, включающий 
детский сад и школу, рассчитанную 
на 500 детей.  

Роман НЕКРАСОВ

В Бутырском достраивают бассейн, 
в Останкинском — заработает новая школа

Северо-Восточный 
округ — один из лидеров 
по темпам реализации 
программы реновации. 
На 28 участках дома уже 
построены, ещё 22 здания 
возводятся. На днях квар-
тиры начали осматривать 
будущие жильцы первой 
новостройки в Алексеев-
ском районе — на ул. Ста-
роалексеевской, 3. 

Как сообщил замести-
тель префекта СВАО Ми-
хаил Конопельченко, в 
программу реновации в 

округе включены 499 до-
мов. Чтобы переселить се-
мьи, под строительство 
жилья подобраны 82 стар-
товые площадки. Причём 
две утвердили в этом году 
— в Бибиреве на ул. Кор-
нейчука, 47а, и в Марьи-
ной роще на ул. Шереме-
тьевской, 17, корп. 1 и 2. 

По программе в новые 
квартиры уже перееха-
ли более 2 тысяч семей. В 
этом году квартиры дадут 
ещё 600 новосёлам. С пе-
реездом жителям помога-

ют: выделяют транспорт и 
грузчиков. В этом году под 
заселение планируют пе-
редать два дома: в Бабуш-

кинском районе на ул. Пе-
чорской, 7, и в Отрадном 
на ул. Олонецкой, 21в.

Роман НЕКРАСОВ

РЕНОВАЦИЯ

До конца года новое жильё получат 600 семей
На вопросы о реновации 

ответят в общественном штабе
Напоминаем, что все вопросы, связанные 
с программой реновации, вы можете задать 
по телефону горячей линии общественного 
штаба по контро лю за реализацией 
программы реновации 
(495) 548-2080 (будние дни с 9.00 до 20.00). 

Электронная  почта: renovation@shtab.opmoscow.ru.

Сайт: renovation.opmoscow.ru

Для зрителей 
грядущих 
состязаний 
в спорткомплексе 
280 мест

Легкоатлетический манеж 
олимпийского уровня

Спорткомплекс мирового класса готовятся 
открыть в этом году в Алтуфьевском районе

Беговые дорожки нового 
спорткомплекса оснащены 
системой фотофиксации 

результатов

i

Чемпион России 
по толканию ядра 
среди юниоров 
Полина Соколова 
опробовала 
новые снаряды
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Борщевик в Лианозове 
скосят повторно

Наша читательница Татьяна 
Алесина из Лианозова напи-
сала в редакцию «ЗБ»:

«На участке между посёл-
ком за Лианозовским пар-
ком, МКАД и мостом, кото-
рый ведёт к кладбищу, растёт 
борщевик. Площадь произра-
стания сорняка увеличивается 
с каждым годом. Я уже писала 
об этом в прошлом году, но 
ничего не меняется». 

За разъяснениями мы обра-
тились в районный «Жилищ-
ник». Там сообщили, что эту 
территорию обслуживает ГПБУ 
«Мосприрода». В свою очередь 
в этом ведомстве нам рассказа-
ли, что знают о месте произра-
стания опасного сорняка, про 
которое пишет жительница. 

— Этот участок на конт роле, 
здесь борщевик уже скаши-
вали в мае. Работы по удале-
нию сорняка ведутся по гра-
фику. Мы не даём ему разра-
статься. Следующий покос на 
территории за Лианозовским 
парком повторится в ближай-
шее время, — сообщили в Мос-
природе. И добавили, что на 
одном и том же участке сор-
няк скашивают 10 раз за лето.

Что касается территории, 
которую обслуживают со-
трудники «Жилищника», здесь 
с мая на контроль взяты не-
сколько адресов. 

— Ростки борщевика уже 
удалили на участке в районе 
улицы Абрамцевской, 24/1, и 
на улице Угличской, 6. Места, 
где растёт борщевик, регуляр-
но проверяют. За этим следят 
дворники. Помогают и жите-
ли. Обнаружив сорняк, они 
сообщают об этом в диспет-
черскую, — рассказала заме-
ститель директора по благо-
устройству районного «Жи-
лищника» Екатерина Бурова.

Если вы заметили борщевик 

на территории зелёной зоны, в 
парке, сообщайте об этом, ис-
пользуя форму обратной свя-
зи на сайте mospriroda.ru. 
Обнаружив сорняк во дворе 
или на улице, связывайтесь с 
«Жилищником» своего района. 
Также обращение можно оста-
вить на портале «Наш город» 
gorod.mos.ru. Обязательно 
укажите адресный ориентир 
и по возможности прикрепи-
те фотографию места. 

Татьяна ГОХНАДЕЛЬ 

  ГБУ «Жилищник района 
Лианозово»: Новгородская ул., 
32, тел. (499) 908-8079. 
Эл. почта: gbu_lia@svao.mos.ru
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В 
Москве начался клубничный 
сезон. Хотя подмосковная 
ягода ещё не поспела, в сто-
лице можно купить клубнику 

из южных регионов России. Для это-
го в городе открыли 286 специали-
зированных точек. В СВАО таких 30. 

Из Волгограда 
и с Кубани

У павильона на ул. Академика Ко-
ролёва, 8а, оживлённо.

— Клубника отборная, цена — 
380 рублей за килограмм, место 
сбора — Кубань. А сорт называется 
«Азия», — сообщает мне продавщи-
ца Светлана. 

Это один из ранних сортов и до-
вольно новый — выведен в 2005 году. 
Фермеры любят его за неприхотли-
вость. Плюсы для потребителей — 
ягода крупная и достаточно сладкая. 

Палатка около владения 10, корп. 
2, на Аргуновской улице стоит вда-
ли от шумных улиц, но найти её 
можно по запаху: аромат распро-
страняется на несколько метров 
вокруг. Цена и сорт те же. Но сюда 
привезли клубнику из города Ка-
мышина Волгоградской области. 

А в павильоне на ул. Цанде-
ра, вл. 7, стр. 2А, товар пред-
лагает не продавец, а сам 

фермер. Сергей приехал из по-
сёлка Гигант Сальского района 
Ростовской области.

— Вот это первые ягоды, со-
зревшие на кустах, — показывает 
он. — Они вобрали в себя всё са-
мое лучшее, поэтому самые круп-
ные, сладкие и сочные. И ника-
кой химии: для подкормки я ис-
пользую только органические 
удобрения.

 

Ассортимент 
будет меняться
Я обошла ещё несколько 

точек — везде предлагали 
один и тот же сорт. В Де-

партаменте торговли и 
услуг мне объяснили, 

что ассортимент бу-
дет меняться. Ско-

ро клубника со-
зреет в средней 

полосе России, 
и на прилавках 
появятся сорта 
«Клери», «Флер», 

«Альба», «Джоли», 
«Альбион», «Рокса-

на» и другие.

Перед покупкой вы вправе по-
просить у продавца документы, 
подтверждающие качество клуб-
ники. 

— Вся продукция должна иметь 
товарно-транспортные накладные, 
фитосанитарный сертификат, де-
кларацию о соответствии, а также 
маркировку с достоверной инфор-
мацией о происхождении продук-
та, сроке его годности, условиях 
хранения, — рассказала руководи-
тель территориального отдела Рос-
потребнадзора Ирина Тарасенко.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

  Адреса всех точек продажи 
клубники можно посмотреть 
на нашем сайте zbulvar.ru

У продавца можно 
попросить 

документы, 
подтверждающие 
качество товара

Смотреть здесь

Первой поспела «Азия» В округе открылись 
точки продажи клубники

Для жителей СВАО работают 30 торговых палаток

Ядовитый сорняк в зелёных зонах 
приходится удалять до 10 раз за лето
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Обчистил 
покупательницу 

в Отрадном

У жительницы Юр-
ловского проезда в 
одном из супермар-
кетов района украли 
кошелёк, телефон и 
золотое кольцо. Вор 
вытащил ценности из 
сумки, которую поку-
пательница положи-
ла в тележку для шо-
пинга. Полиция задер-
жала подозреваемого 
— это москвич, ранее 
неоднократно суди-
мый за кражи. Ре-
цидивист находится 
под подпиской о не-
выезде.

Присвоил 
чужой 

бумажник 
в Свиблове
Житель столицы 

обедал в кафе на 
проспекте Мира. В 
какой-то момент он 
заметил пропажу бу-
мажника, в котором 
находилось 300 тыс. 
рублей. Потерпев-
ший обратился в по-
лицию, и сотрудники 
уголовного розыска 
оперативно устано-
вили личность похи-
тителя. Оказалось, 
что молодой чело-
век 23 лет увидел, 
как из кармана по-
сетителя кафе выпал 
бумажник, и забрал 
его себе. Возбуждено 
уголовное дело. 

Анна 
ГОНЧАРОВА

ХРОНИКА «02»

П
ойму реки Яузы на Се-
веро-Востоке столи-
цы теперь объезжают 
полицейские на лоша-

дях. Стражи порядка выявляют 
тех, кто распивает алкоголь в 
общественных местах, разжи-
гает костры, ломает деревья и 
дебоширит. 

Тусовку 
с алкоголем 

свернули
Нарушителей общественно-

го порядка кавалеристы пой-
мали в первый же день своей 
работы. 

— Студенты распивали ал-
коголь и жарили шашлык в не-
положенном месте. На наше 
замечание не отреагировали, 
а некоторые стали задираться 
и отказывались свернуть пик-
ник. Итогом стало их задержа-
ние. Компанию из 11 человек 
доставили в отдел полиции и 
составили протоколы за рас-
питие спиртного, разведение 
огня и мелкое хулиганство. Те-
перь их ждут штрафы, — рас-
сказывает полицейский 1-го 
специального полка полиции 
ГУ МВД России по г. Москве 
Антон Браун. 

Всего в «Парке Яуза» курси-
руют три патруля. Кроме этой 
зелёной зоны, они следят за 
порядком в Останкинском 
парке и на ВДНХ. Через пару 
дней после случая на Яузе Ан-

тону Брауну и его напарнику 
пришлось усмирять пьяных 
драчунов в другом парке. 

— Мы были с коллегой на 
маршруте патрулирования в 
Ботаническом саду. К нам по-
ступила информация о драке 
в Останкинском парке. За три 
минуты мы доскакали до места 
и подавили конфликт, — ска-
зал Антон Браун.

Лошадей 
тренируют 

полтора года
Большинство кавалеристов 

в прошлом занимались кон-
ным спортом, но попасть на 
службу может и неподготов-
ленный человек. В этом случае 
его всему научат на трёхмесяч-
ной стажировке и на занятиях 
по профподготовке. 

— До того как поступить в 
конную полицию, я никогда не 
касался лошади. Но уже через 
две недели научился правиль-

но управлять конём, преодоле-
вать препятствия, перепрыги-
вать через высокие огражде-
ния, — признаётся Антон. 

Рабочий день у кавалеристов 
начинается со сбора лошади: 
они чистят её; если нужно, моют 

и седлают. Животные попадают 
на службу в возрасте трёх-пяти 
лет. В основном это латвийские 
лошади и орловские рысаки. 
Тренируют их около полутора 
лет. Например, во время обуче-
ния имитируют футбольный 

матч. Возле манежа собирают-
ся сотрудники с трещотками, 
разноцветными флагами и за-
жжёнными факелами. Это необ-
ходимо, чтобы в шумной толпе 
конь не запаниковал.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

Хулиганов догонят галопом

Кавалеристы 
легко могут 
добраться 

до отдалённых 
уголков 

зелёных зон

В «Парке Яуза» 
появился конный патруль

Особое внимание — смотровым площадкам
Инициатором введения конного патрулирования в «Парке Яуза» 

стал председатель Мосгордумы Алексей Шапошников. Он обратил-
ся с этой просьбой к руководству столичного МВД.

— Я всегда прежде всего за безопасность. А в парках, особенно 
таких протяжённых, как наш «Парк Яуза», с огромным массивом при-
родной территории патрулирование — залог безопасного времяпре-
провождения москвичей. Хочу за поддержку нашего предложения 
сказать слова благодарности начальнику главного управления МВД 
России по Москве Олегу Баранову, — отметил Алексей Шапошников.

Стражи порядка на лошадях особое внимание уделяют сохранно-
сти зелёных насаждений и смотровым площадкам. 

05
44

Патрульные Антон Браун на коне по кличке Изотоп 
и Роман Макарычев на коне Изломе
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ПОМОГИ ДРУГОМУ

И
нститут театраль-
ного искусства им. 
народного артиста 
СССР И.Д.Кобзона 
(ИТИ) на Ботани-

ческой выделил особую квоту 
для абитуриентов из Донбас-
са. Пройдя конкурсный от-
бор, ребята смогут бесплатно 
выучиться на режиссёров, ак-
тёров театра и кино, хорео-
графов.

Как сообщил «ЗБ» ректор 
ИТИ Дмитрий Томилин, сей-
час выделено 120 льготных 
мест. Но если одарённых 
ребят из Донбасса окажется 
больше, вуз расширит квоты. 
Сейчас идут предваритель-
ные онлайн-прослушивания. 
Пока на очный тур препо-
даватели пригласили шесть 
абитуриентов.

Бабушка звонила 
из погреба

Институт им. Кобзона уже 
давно помогает молодым та-
лантам из Донбасса. Напри-
мер, второкурснице и буду-
щей актрисе Инне Дарие из 
города Енакиево Донецкой 
области институт предоста-
вил льготы на обучение. Она 
помнит, как тринадцатилет-
ней девчонкой бежала с ма-
мой и папой из родного го-
рода. Грохот рвущихся сна-
рядов. Чёрная пелена дыма. 
Километровые очереди ма-
шин на блокпостах. И ди-
кий страх за бабушку, кото-
рая осталась там, где бушу-
ет война.

— Устроились в Подоль-
ске. Каждый день созванива-
лись с бабушкой. Она, живчик 
и веселушка, из погреба бо-
дрым голосом спрашивала, 
как дела в школе, завела ли 
друзей? А их в это время об-
стреливали так сильно, что 
стены дома ходили ходуном, 

— рассказывает Инна. — Из 
магазинов исчезли продук-
ты, да их всё равно не на что 
было купить: работы не было.

В Подмосковье Инна окон-
чила школу. С детства она за-
нималась танцами и пением, 
вот и решила попробовать 
силы в театральном. Полу-
чилось!

Сейчас девушка учится в 
мастерской Яны Поплавской. 
Играет одну из главных ро-
лей в комедии «Парижский 
транзит», которая часто идёт 
в театре при институте. 

Инна каждое утро пишет 
друзьям и родственникам в 
Енакиево. Обязательно зво-
нит бабушке, которой уже 82 
года. Было безумно страш-
но, когда старушка три дня 

не брала трубку. Слава богу, 
это просто старый телефон 
сломался…

После 18.00 
город вымирал

Анна Грива из города 
Сверд ловска Луганской об-
ласти учится на втором курсе, 
осваивает актёрское мастер-
ство. Учёбу оплачивает один 
из попечителей института, 
которого поразила игра сту-
дентки на зачётном спекта-
кле. Анна исполняла Виточку 
в постановке «Теза с нашего 
двора» по повести Алексан-
дра Каневского.

Что такое война, Аня узна-
ла в восемь лет.

— Помню, июнь, пакуем с 

родителями чемоданы: ве-
черним поездом собираем-
ся на отдых. Им же и уехали, 
только не на море, а спаса-
ясь от внезапно налетевших 
самолётов, которые начали 
бомбить, — рассказывает де-
вушка.

Обратно семья вернулась 
ближе к началу учебного 
года. В магазинах — пустые 
полки. После 18.00 город вы-

мирал: комендантский час. 
Распоясавшиеся мародёры 
на улицах. В Луганске — дома 
в руинах.

Анна мечтала стать актри-
сой с детства. Выступала на 
всех школьных концертах. 
На онлайн-туре в ИТИ девуш-
ку прослушивал народный 
артист РФ Александр Пашу-
тин. Аня рассказала басню, 
прозу, стихотворение. «А не 
могли бы вы станцевать?» — 
попросил Александр Серге-
евич.

— Мой коронный танец — 
это вальс. Хорошо, что рядом 
сидел старший брат, и мы с 
ним провальсировали на ка-
меру, — улыбается Анна.

Пашутин пригласил аби-
туриентку на очный этап, а 
потом и в свою мастерскую.

Оксана МАСТЮГИНА

В Театральном институте на Ботанической 
учатся одарённые студенты из настрадавшегося региона

«А не могли 
бы вы 

станцевать?» 
— попросил 
Александр 
Пашутин

«ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР» 
можно читать в Телеграме!
Новости Северо-Восточного окру-

га можно читать в мессенджере Те-
леграм. Здесь пуб ликуются статьи 
из свежего номера газеты и заметки, 
только что написанные нашими кор-
респондентами. Тематика прежняя: 
общественно-политическая и хозяй-
ственная жизнь Москвы и округа, ин-
тервью с интересными людьми, криминальная хроника, афи-
ша. Подписаться на наш канал можно по ссылке t.me/zb_svao.
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Спектакли для помощи беженцам
Весь июнь в театре при институте будут идти спекта-

кли, средства от которых направят в помощь беженцам, 
на закупку медикаментов для госпиталей и на другие нуж-
ды. Посетив спектакль, вы тоже сможете поучаствовать 
в добром деле. Афишу смотрите на сайте ИТИ mos-iti.ru.

СИЛА ИСКУССТВА

Заботливых, любящих 
хозяев ищет ласковая, до-
брая, социализированная 
собака породы алабай. Воз-
раст — около 2-2,5 лет. Сте-
рилизована, чипирована. 
Обращайтесь по тел. 8-962-
946-1653.

В ДОБРЫЕ РУКИ

Алабай 
ищет дом

В Алтуфьевском 
районе 

собирают 
помощь приютам 
для бездомных

Добровольцы из СВАО 
продолжают помогать об-
щинам для бездомных и 
одиноким людям. На одну из 
прошлых публикаций «ЗБ» 
откликнулась жительница 
Марфина Лариса Гагочкина. 
Она стала развозить посыл-
ки и уже совершила десяток 
рейсов в Подмосковье. А не-
давно добралась до Твери, 
где в гостинице для бездом-
ных им. Иоанна Кронштадт-
ского живут около 30 чело-
век со сложной судьбой. 

К помощи присоедини-
лись и представители ро-
дительского сообщества Ал-
туфьевского района. Они 
предоставили площадку для 
сбора вещей. Сейчас соби-
рают посылки для общин в 
Твери, Лотошине и Заозёр-
ном.

— Нужны подгузники для 
взрослых №2, 3, 4, 5 и дет-
ские памперсы, так как в од-
ном из социальных домов 
живут мамы с детьми; дет-
ское питание, влажные сал-
фетки и другие средства для 
ухода за больными, — гово-
рит автоволонтёр Лариса. — 
Из лекарств — препараты от 
простуды, давления, сердеч-
ные, успокоительные строго 
не на спиртовой основе, пе-
ревязочные материалы. Од-
ному из подопечных очень 
нужно средство для ингаля-
ций «Спирива», 18 мкг. Всег-
да востребованы бытовая 
химия и продукты с дли-
тельным сроком хранения. 

Принести помощь можно 
по средам с 16.00 до 20.00 . 
Пункт сбора: Алтуфьевское 
ш., 66/2, подъезд 1, домофон  0.
Пакет необходимо подпи-
сать: «Для приюта». Тел. для 
связи: 8-965-386-6259, Ольга.

Ольга 
СОКОЛОВА

Анна Грива 
со своим наставником 
Александром Пашутиным

Инна Дарие репетирует с однокурсником
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В 
спальных районах, 
как правило, нет 
исторических па-
мятников, бросаю-
щихся в глаза. Сюда 

не возят иностранцев. Здесь 
течёт самая обыкновенная 
жизнь: люди спят, едят, спе-
шат на работу. Но это и есть 
самая настоящая жизнь. Лев 
Толстой говорил, что смысл 
жизни в самой жизни.

Но у людей есть потреб-
ность держаться своих кор-
ней, своей исторической па-
мяти. У метро «Алтуфьево» 
существует сквер «Пять де-
ревень» — в память о посе-
лениях, когда-то бывших на 
этом месте: Алтуфьево, Юр-
лово, Подушкино, Неклюдо-
во, Бибирево.

Набеги и царская 
немилость

Алтуфьево впервые упоми-
нается в писцовой книге 1585 
года. Первым хозяином дере-
вушки был человек по имени 
Неупокой. В конце XVI века 
после набега на Москву крым-
ского хана Гирея большинст-
во москвичей вырезали, но  
Неупокой смог уцелеть. Что 
до самого крымского хана, 
через год Иван Грозный же-
стоко отомстил ему, разбив 

его войско. Жизнь вернулась 
и в Москву, и в деревушку Ал-
туфьево.

При Петре Великом бла-
годаря удачной женитьбе на 
родственнице царя новый хо-
зяин деревушки Никита Акин-
фов занял при государе вид-
ный пост окольничего. Ему 

пожаловали угодья и 4 тыся-
чи крестьянских душ. Но, как 
это часто бывает, впал в неми-
лость. Его сын «был бит кнута-
ми и сослан в Сибирь». Хоро-
шо хоть ноздри не выдрали, 
в те времена это было в ходу.

Гостили Крылов 
и Фонвизин

Часто сменяющихся вла-
дельцев Алтуфьева ставили 
воеводами в разные концы 
необъятной Российской им-
перии — в Шую, в Сибирь, на 
Волгу. В конце XVIII века хо-

зяином усадьбы стал 35-лет-
ний генерал-майор Степан 
Куракин, отличившийся в не-
скольких войнах. Хлебосолен 
молодой князь был страшно. 
Гостями его были легендар-
ный баснописец Иван Кры-
лов, автор «Недоросля» Денис 
Фонвизин, другие известные 
москвичи. 

Последний владелец Ал-
туфьева Георгий Лианозов 
имел рыболовные промы-
слы на иранском побережье 
Каспийского моря. Постав-
лял знаменитую зернистую 
осетровую икру не только в 
Москву, но и в Париж. В за-
городной усадьбе Алтуфьево 
гости Георгия Мартыновича 
ели эту икру ложками, огля-
дывая друг друга счастливы-
ми глазами: а как ещё можно 
есть чёрную икру?

После революции в господ-
ском доме открыли больницу 
для рабочих.

Спецлагерь ГУЛАГа
В советские годы в этих 

местах устроили Бескудни-
ковский спецлагерь ГУЛАГа. 
Политзэки, испытывающие 
подкожное отвращение к ста-
линской власти, рыли канал 
Москва — Волга. Как следует 
из архивов НКВД, многие за-

ключённые, чтобы избежать 
такой участи, старались по-
пасть в больницу. Одни на-
рочно заражались туберку-
лёзом. Другие брали иголку 
(мастырку), смазывали керо-
сином и протыкали кожу, что-
бы вызвать трофическую язву. 

Судьба Алтуфьева типич-
на для других исчезнувших 
деревень. На их примере как 
в капле воды отразилась вся 
история России. От набегов 
ханов — до массовой застрой-
ки жилых районов, от воевод 
и думских дворян — до цар-
ских промышленников и со-
ветских военачальников. 

Память в сердцах 
москвичей

…Я гуляю по скверу «Пять де-
ревень». Мимо проехал поли-
цейский патруль на лошадях 
с подвязанными от слякоти 
хвостами. Недавно прошёл 
дождь. Гроза омыла деревья, 
и на коре появился такой мо-
крый блеск. Дымное месиво 
наверху прекратило варить-
ся, и горячее солнце било уже 
сильно, чисто и радостно. В 
сквере «Пять деревень» све-
тился, расходился и таял ду-
шистый туман. Деревни исчез-
ли, а память осталась в серд-
цах благодарных моск вичей. 

Судьба 
исчезнувшей 

деревни
Известный журналист 
Сергей Благодаров много 
лет проработал спецкором 
«Комсомолки», является 
лауреатом престижных 
журналистских премий. 

Рубрику 
ведёт 
Сергей 
Благодаров

Алтуфьево принадлежало боярам и воеводам, 
а после — подразделению НКВД

На пруд Главного ботани-
ческого сада им. Н.В.Цицина 
выпустили пару лебедей-
шипунов. Гости Ботсада 
привыкли видеть этих птиц 
в водоёме каждое лето. Но 
раньше пернатых приво-
зили из Московского зоо-
парка. В этом году лебеди 
поселились здесь насовсем: 
их подарил Фонд содейст-
вия развитию ботанических 
садов.

— В эти дни у нас прохо-
дит Международная научная 
конференция, посвящённая 
10-летию Совета ботани-
ческих садов стран СНГ, и 
лебеди стали прекрасным 
символом этого важного 
события, — сказал дирек-
тор Главного ботаническо-
го сада Владимир Упелниек.

Шипунам по четыре года. 
Они сразу подружились с 
остальными обитателями 
пруда — огарями, кряквами 
и чайками. Для птиц привез-
ли плавучий домик, а на зи-
мовку их планируют пере-
вести в специальный воль-
ер. Ветеринары постоянно 
будут следить за состоянием 
лебединой пары и предо-
ставлять им сбалансирован-
ный корм. Поэтому посети-
телей Ботсада настоятельно 
просят не бросать в пруд 
хлеб — это вредно для птиц. 

Имён у лебедей пока нет. 
Выбрать их смогут сами мо-
сквичи: конкурс скоро объ-
явят на сайте Главного бо-
танического сада gbsad.ru.

Галина 
ПОГОДИНА

В Ботаническом саду 
поселилась 

пара лебедей

Смотреть здесь

Пресс-конференция 
«Обеспечение безопасно-
сти людей на водных объек-
тах города Москвы в летнем 
периоде» прошла в инфор-
мационном центре Прави-
тельства Москвы. 

— Были проведены во-
долазное обследование и 
очистка дна мест отдыха 
с купанием, установлены 
кнопки экстренного вызо-
ва, проводится работа по 
сопряжению систем опове-
щения зон отдыха с регио-
нальной системой оповеще-
ния, — рассказал начальник 
Московской городской по-
исково-спасательной служ-
бы на водных объектах Вла-
димир Волков.

Дополнительно сфор-
мированы два подвижно-
спасательных поста, кото-
рые будут действовать в том 
числе и на Джамгаровском 
пруду. Также на пляжах за-
работали точки Wi-Fi. С их 
помощью отдыхающих бу-
дут оповещать о надвига-
ющейся грозе, резком по-
холодании или, наоборот, 
опасной жаре. А ещё в ме-
стах отдыха будут раздавать 
пособия, где информация о 
правилах поведения на воде 
представлена в виде пикто-
грамм. По словам специали-
стов, такой формат нагляд-
нее и запоминается лучше, 
чем рисунки и текст. 

Анна ГОНЧАРОВА

На Джамгаровском пруду 
заработает подвижно-

спасательный пост

СРЕДА ОБИТАНИЯ

Усадьба Алтуфьево сегодня

Имена птицам придумают москвичи

Хлебосол 
Георгий 

Лианозов 
кормил гостей 

усадьбы 
чёрной икрой
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Экономист из Медведкова исполнила мечту и стала футболисткой
Светлана Агеева из Север-

ного Медведкова по образо-
ванию экономист, работает 
администратором в магазине. 
С детства она обожала фут-
бол и очень огорчалась, ког-
да старший брат не брал её в 
свою команду.  Дело было на 
улице Широкой, во дворе дома 
13, корп. 1. Воротами служила 
железная рама, на которой жи-
тели выбивали ковры. Девочка 
довольствовалась тем, что сто-
яла позади ворот и ловила мяч, 
чтобы он не укатился под гору.

Когда Света поехала в пио-
нерский лагерь, попала в фут-

больную команду, которая в 
итоге выиграла турнир.

— Помню, кто-то из про-
игравшей команды крикнул: 
«А вообще-то нечестно, у них 
там девчонка!» Это был самый 
лучший комплимент, — смеёт-
ся Светлана.

Она всегда болела за «Спар-
так», а её муж Андрей — фанат 
«Динамо». Но это не мешает 
им вместе посещать матчи лю-
бимых команд. Они вырасти-
ли дочь — сейчас ей 19 лет — и 
воспитывают тринадцатилет-
него сына. 

— Дочка в детстве тоже лю-

била погонять мяч, но сейчас 
играет редко. А вот сын увлёкся 
всерьёз, — рассказывает Светла-
на. — Когда ему было пять лет, я 
показала, как отдавать пасы. Он 
пришёл в восторг и попросил 
записать его в секцию. 

Сама Светлана исполнила 
мечту стать футболисткой 
совсем недавно. 

— В декабре прошло-
го года увидела в Интерне-
те объявление, что набира-
ют женскую любительскую 
команду из мам, у которых 
дети занимаются футболом. 
Записалась не раздумывая. 

Мамы-футболистки подо-
шли к делу серьёзно: пригла-
сили тренера, заказали форму. 
Уже через три месяца команда 
новичков отправилась на жен-
ский чемпионат в Петербург. 
Они заняли 8-е место из 16. 
Для первого в жизни турнира 
— отличный результат. 

— Сейчас я тренируюсь ка-
ждую среду, по вечерам. Мне 
нравится играть в нападении: 
начинать атаки, забивать голы. А 
ещё мне очень приятно, что доч-
ка и сын говорят: «Мама, какая 
ты крутая! Мы тобой гордимся!»

Галина ПОГОДИНА

Бойцовский характер Саши Сно

А
лександру Сно из 
района Северный 
13 лет. На днях он 
вернулся из Гатчи-
ны с золотой меда-

лью Всероссийского турнира 
по бадминтону. Эта победа 
принесла ему статус канди-
дата в мастера спорта. Среди 
мальчиков 2009 года рожде-
ния он занимает 2-е место в 
рейтинге Национальной фе-
дерации бадминтона России, 
а по Москве — 1-е место. Кор-
респондент «ЗБ» встретилась 
с семьёй талантливого спорт-
смена, чтобы узнать, как вы-
растить чемпиона.

Наравне 
со взрослыми

Поначалу в бадминтон 
Саша часто играл с родите-
лями, поклонниками этой 
игры. Но серьёзно занимал-
ся другими видами спорта — 
самбо, каратэ, хоккеем.

— Вдруг в девять лет Саша 
попросил меня срочно запи-
сать его в секцию бадминто-
на, что я и сделала, — расска-
зывает мама мальчика Елена 
Сно. — На первом же занятии 
тренер, увидев, что он самый 
маленький в группе, поста-
вила его в пару со старшим 
мальчиком, который давно 
занимался, и сказала: «Обыг-
раешь, тогда возьму в группу». 
И Саша выиграл. 

По мнению родителей, у 
мальчика есть способности. 
Свою заслугу они видят в том, 
что помогли сыну сформиро-
вать бойцовский характер. 

— Когда мы играли с Сашей 
в бадминтон, никогда не под-
давались, даже иногда не об-

ращая внимания на слёзы, а 
играли в полную силу, — объ-
яснила Елена.

Выбирайте 
сильных 

соперников
На протяжении четырёх лет 

Саша занимается бадминто-
ном каждый день по три-че-
тыре часа. Но, по мнению ро-
дителей, важны не только тре-
нировки, но и регулярные со-
ревнования. Например, Саша 
стал участвовать в турнирах 
Детской лиги после несколь-
ких первых занятий. Через 
полгода он смог поехать на 
всероссийский турнир, где 
получил бронзу и 3-й взро-
слый разряд.

— Ещё через полгода был 
международный турнир в 
Бельгии. В парной дисципли-
не Саше в партнёры достался 
мальчик-бельгиец. Языки друг 
друга они не знали, поэтому 
общались жестами, в итоге 
взяли бронзу. Думаю, если бы 
они могли переговариваться, 
результат был бы выше.

Зато этот необычный 
опыт помог Саше научить-
ся играть в сложных усло-

виях. Так, этой весной на 
российских состязаниях в 
Санкт-Петербурге ему до-
стался противник и старше, 
и выше на две головы. 

— Первую партию Саша 
проиграл, но собрал волю в 
кулак и две следующие вы-
играл, — с гордостью гово-
рит Елена.

Помогает 
математика

Мама спортсмена счита-
ет, что бадминтон чем-то на-
поминает шахматы. Нужно 
просчитать серию ударов на 
несколько ходов вперёд, оце-
нить сильные и слабые сторо-
ны соперника. 

— Думаю, Саше помогает ма-
тематический склад ума. Мате-
матика — его любимый пред-

мет в школе, — объясняет Елена.
Также родители строго сле-

дят за питанием сына. В раци-
оне должны быть белок, ово-
щи, фрукты, много воды. А вот 
фастфуд и сладкая газировка 
под запретом.

— Что касается амуниции, 
она в бадминтоне демокра-
тичная: майка, шорты, крос-
совки и ракетка, — делится 
опытом Елена. — Но, когда ре-
бёнок выходит на профессио-

нальный уровень, лучше при-
обрести специальную обувь с 
правильным упором для сто-
пы и ракетку с индивидуаль-
но подобранным балансом.

Сам Саша рассказал «ЗБ», 
что бадминтон нравится ему 
скоростью и азартом. Он меч-
тает попасть на Олимпий-
ские игры и освоить профес-
сию, связанную с точными 
науками. 

Ирина ЛЬВОВА

Родители тринадцатилетнего бадминтониста 
из Северного рассказали, как воспитать чемпиона 

В Петербурге обыграл 
спортсмена, который был старше 

и выше на две головы

Спортсмен тренируется 
по три-четыре часа ежедневно

Светлана Агеева 
болеет за «Спартак»
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С 
июня подать заявку на 
льготную путёвку в сана-
торий стало проще. В инте-
рактивной форме на пор-
тале mos.ru теперь нужно 

заполнить меньше полей. Заявитель 
указывает лишь паспортные данные, 
информацию о регистрации в Мо-
скве и сведения о документе, под-
тверждающем льготную категорию. 

Ветеранам — 
в первую очередь

— Санаторно-курортным лечени-
ем при наличии медицинских пока-
заний обеспечиваются пациенты из 
числа федеральных и региональных 
льготных категорий, — говорит заме-
ститель руководителя Департамента 
труда и социальной защиты г. Мо-
сквы Людмила Митрюк. — Среди них 
— люди с инвалидностью, ветераны 
труда, труженики тыла, реабилити-
рованные граждане, неработающие 
пенсионеры, граждане, пострадавшие 
в результате террористических актов, 
а также москвичи, награждённые зна-
ками «Почётный донор России» или 
«Почётный донор СССР».

Митрюк сообщила, что льготники 
могут поехать в Подмосковье, Крас-
нодарский край, на курорты Кавказ-
ских Минеральных Вод и Крыма. Есть 
также и санатории в средней полосе 
России. В первую очередь путёвки 
выдают инвалидам, участникам Ве-
ликой Отечественной войны, тру-
женикам тыла, людям, пострадавшим 
от репрессий.

Врач определит 
подходящий климат

Чтобы получить путёвку, нужно 
представить несколько документов. 
Для всех льготников они разные, но 

список необходимых справок с этого 
лета сократился. Обязательным для 
всех заявителей является только при-
крепление отсканированной копии 
медицинской справки формы 070/у. 
Процедура выдачи такой справки не 
изменилась. 

— Справка выдаётся в поликлини-
ке по месту прикрепления или обслу-
живания. Заверяется подписью леча-
щего врача или врача-специалиста и 
печатью медицинской организации. 
Перед оформлением пациент прохо-
дит все необходимые обследования. 
Врач указывает предпочтительный 
климат и место лечения, исходя из 
индивидуальных особенностей па-
циента, — пояснил «ЗБ» главный врач 
диагностического центра №5 в Лиа-
нозове Павел Гуляев.

Подлечился 
в горах и на море

Алла Самохина с проезда Шокаль-
ского вместе с 32-летним сыном Ген-
надием, инвалидом 1-й группы, уже 
несколько раз бесплатно отдыхала 
и лечилась в санаториях.

— Когда Гене исполнился год, ему 
поставили диагноз ДЦП. Он не может 
самостоятельно ходить и полноцен-
но себя обслуживать, — рассказывает 
мама. — Чтобы состояние не усугу-
билось, нужна регулярная реабили-
тация. Положенные бесплатные кур-
сы массажа и лечебной физкультуры 
дополняем платными. Усилия не на-

прасны: Гена окончил школу, отучил-
ся на юриста. 

Мама с сыном всегда мечтали по-
бывать в горах или на море. Но денег 
на это никогда не хватало. В поликли-
нике посоветовали подать заявку на 
льготную путёвку. Алла собрала доку-
менты и отнесла в центр соцобслу-
живания «Южное Медведково». Вско-
ре ей позвонили и предложили им 
отдохнуть в санатории Пятигорска.

— И для Гены, и для меня как со-
провождающей всё было бесплатно. 
Дорога туда и обратно, проживание 
в адаптированном для инвалида но-

мере, трёхразовое питание, массаж, 
ЛФК, бассейн, лечение минеральной 
водой, лечебные грязи и физиотера-
пия, — рассказывает Алла Самохина. 
— Я смогла отдохнуть от домашней 
рутины. У Гены перестали болеть ко-
лени, нормализовались давление, сон, 
работа желудка.

Потом мама с сыном по льготной 
путёвке впервые побывали на море. 
Это был восторг! Когда уезжали, бро-
сили монетку, чтобы вернуться. В 
прошлом году получилось. Подали 
заявку и сейчас.

Оксана МАСТЮГИНА

Для мамы 
инвалида 

все процедуры 
тоже были 

бесплатными

Собирать массу справок 
больше не надо

Получить льготную путёвку в санаторий стало проще
На Череповец-
кой ул., 4а, нахо-
дится продукто-

вый магазин. При входе 
нет перил, поэтому труд-
но подниматься по сту-
пенькам. Я инвалид 2-й 
группы. Помогите 
решить эту проблему.

Наталья Григорьевна, 
Череповецкая ул., 6б

«ЗБ» обратился за содей-
ствием в управу района Лиа-
нозово. Выяснилось, что для 
маломобильных граждан вход 
оборудован пандусом с пери-
лами. Однако пожилым людям 
не всегда удобно поднимать-
ся и спускаться по длинному 
пологому пандусу. 

— Мы сообщили директо-
ру магазина о просьбе инва-
лида 2-й группы установить 
дополнительные перила при 
входе на ступеньках, и руко-
водитель торговой точки в 
тот же день направил соот-
ветствующую заявку главно-
му инженеру торговой сети, 
— пояснили в управе.

Редакция будет следить за 
развитием событий.

Маргарита ИВАНОВА

  Управа района Лианозово: 
Алтуфьевское ш, 87, 
тел. (499) 200-0101. 
Эл. почта: liaspr@svao.mos.ru

У карусели на 
детской пло-
щадке откруче-

ны перила, за которые 
держатся дети при ката-
нии. Это чревато трав-
мами.

Ангелина,
Палехская ул., 131

— Наши сотрудники отре-
монтировали карусель, пери-
ла установлены и закреплены. 
Опасности травматизма нет, 
— сообщили в ГБУ «Жилищ-
ник Ярославского района».

Алла ШАЛЬНОВА

  ГБУ «Жилищник 
Ярославского района»: 
Ярославское ш., 120а, 
тел. (499) 182-9963. Эл. почта: 
Svao-Yar-Gbu@svao.mos.ru

ОТРЕАГИРОВАЛИ

Можно ли 
установить 

перила 
в магазине 

на Череповецкой?

Во дворе 
на Палехской 

отремонтировали 
карусель

В Москве проводят акцию 
«Научись плавать» 

В столице начался ку-
пальный сезон, и особое 
внимание спасатели уде-
ляют предупреждению 
детского травматизма 
на водоёмах столицы. 
Об этом сообщил заме-
ститель руководителя ГУ 
МЧС по г. Москве Сергей 
Зотов на пресс-конфе-
ренции в информацион-
ном центре Правитель-
ства Москвы. 

Проходит Всероссий-
ская акция «Научись пла-
вать»: ребятам объясня-

ют правила поведения 
на воде, проводят мас-
тер-классы по оказанию 
первой помощи.

— Также в городе ак-
тивно используются 
комплексы ОКСИОН. На 
60 терминальных ком-
плексах каждый час по-
казывают 10 роликов с 
правилами поведения на 
озёрах и прудах Москвы, 
— рассказал Сергей Зо-
тов. 

Ирма 
КОТИЯР

Алла Самохина 
с сыном Геннадием живёт 
в Южном Медведкове
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Э
тим летом посети-
телей ВДНХ ждёт 
много интересно-
го. «ЗБ» рассказыва-
ет о самых красоч-

ных событиях июня. 

Звёзды 
шоу «Голос»

С 14 по 18 июня на Цент-
ральной аллее ВДНХ пройдёт 
Московский джазовый фести-
валь, посвящённый 100-лет-
нему юбилею российского 
джаза. В нём примут участие 
более 20 джазовых коллек-
тивов со всей России. На от-
крытии выступит известный 
саксофонист Александр Дов-
гополый и группа New Electric 
Quartet: в их творчестве соче-
таются джаз, хип-хоп и элек-
тронная музыка. 

— 15 июня гости фестива-
ля услышат звёзд шоу «Голос» 
— группу «Явкин Паролин». А 
на следующий день выступят 
джазмены из Рязани, — рас-
сказали в пресс-службе ВДНХ.

Первые три дня концерты 
будут начинаться в 17.00. Вы-
ступления 17 июня начнутся 
в 16.00. А в финальный день 
программа стартует с 14.00. 
Завершит праздник джаза вы-
ступление легендарного сак-
софониста, актёра и компо-

зитора Алексея Козлова и его 
группы «Арсенал». 

Вход на фестиваль свобод-
ный. Подробное расписание 

можно найти на сайте ВДНХ 
в разделе «Новости».

Дефиле 
вокруг фонтана

С 20 по 26 июня в столице 
пройдёт Московская неделя 
моды. Одной из площадок для 
её проведения станет Главная 
выставка страны. 

— Модели будут дефили-
ровать прямо вокруг фон-
тана «Дружба народов».  А 
на больших экранах запу-
стят прямую трансляцию с 

другой площадки — парка 
«Зарядье». Точное время всех 
показов станет известно че-
рез неделю, — рассказали в 
пресс-службе ВДНХ. 

Спектакль 
по Тарковскому

Ещё одно яркое событие 
июня — встреча с Виталием 
Калгиным, биографом Викто-
ра Цоя. Он расскажет о судьбе 
и творчестве рок-музыканта 
19 июня в 14.00 в Доме куль-
туры ВДНХ. 

А 25 июня в 18.00 люби-
телей поэзии приглашают на 
спектакль «И снилось мне…» 
в павильоне «Рабочий и кол-
хозница». В основу спектакля 
легли стихи Арсения Тарков-
ского, письма к нему Марины 
Цветаевой и воспоминания 
Анны Ахматовой.

Посещение бесплатное. За 
расписанием следите на сай-
те vdnh.ru.

Мария ГОРБУНОВА

  ВДНХ: просп. Мира, 119. 
Тел.: (495) 544-3400

В Доме 
культуры 
пройдёт 
встреча 

с биографом 
Виктора Цоя

Легенды джаза на ВДНХ
На Главной выставке страны соберутся музыканты и модельеры

Экскурсия 
по Ярославскому 

району
19 июня 

в 12.00 Мо-
сковский 
м н о г о -
функ цио-
нальный 
культурный центр (Ярослав-
ское ш., 124) приглашает на 
пешеходную экскурсию. Во 
время прогулки расскажут 
интересные факты об исто-
рии Ярославского района, о 
пути Михаила Ломоносова, 
о Ярославской железной до-
роге, о паломниках в Трои-
це-Сергиеву лавру и о нацио-
нальном парке «Лосиный 
Остров». Сбор участников 
в 11.50 в холле центра. Учас-
тие бесплатное при реги-
страции на сайте m-c-m-c.ru.
Тел. (499) 181-8364.

Художественная 
выставка 

на Широкой
В библиотеке №54 (Ши-

рокая ул., 11) открылась 
экспозиция «Одна здесь. 
Другой нет» творческого 
объединения «Артскважи-
на». Выставку можно по-
сетить до 3 июля. Совре-
менные художники пред-
ставили свой взгляд на меч-
ты, страхи, глобализацию и 
житейские проблемы. Вход 
свободный, график работы: 
вт. — сб. с 12.00 до 22.00, 
вс. с 12.00 до 20.00. Тел. 
(499) 479-4427.

Творческие 
мастер-классы 

в Лианозове
Лианозовский парк 

(Угличская ул.,13) ждёт де-
тей старше пяти лет и их ро-
дителей на мастер-классы 
в шахматной беседке. 16 и 
19 июня в 16.00 можно на-
учиться создавать миниа-
тюрные игрушки из ваты, 
в 17.00 — освоить техни-
ку креативного рисования: 
вместо кисточек художни-
ки будут использовать не-
обычные предметы, напри-
мер коктейльные трубоч-
ки. Участие бесплатное, для 
записи отправьте сообще-
ние на номер 8-977-923-
2775 (Елена). 

Ирина ЛЬВОВА

АФИША

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

ZBULVAR.RU

В Гончаровском 
парке открылась 
летняя читальня

Проект «Летняя читальня» 
стартовал в Гончаровском пар-
ке (ул. Руставели, 7). В шахматной 
беседке в выходные с 12.00 мож-
но почитать книги, которые пре-
доставляют библиотеки СВАО. А 
ещё гостям предлагают всевоз-
можные развлечения. 

— В субботу, 18 июня, с 12.00 
можно будет поиграть в настоль-
ные игры на логику и эрудицию. 
Затем начнётся мастер-класс по 
рисунку на асфальте. Участники 
изобразят героев сказок Пушки-
на под руководством опытно-
го художника. Также в читальне 
выступит ансамбль народного 
танца «Соцветие», — рассказали 
в пресс-службе парка. 

А 19 июня отмечается Всемир-
ный день детского футбола. Посе-
тителей читальни познакомят с 
подборкой книг об этом команд-
ном виде спорта. Юным посетите-
лям предложат смастерить поделку 
в виде футбольного мяча, все жела-
ющие смогут поиграть в настолки. 

Алексей ТУМАНОВ

В столице проходит 
исторический фестиваль «Времена и эпохи»

Юбилейный, 10-й исто-
рический фестиваль «Вре-
мена и эпохи-2022» про-
ходит в столице с 9 по 13 
июня. Он посвящён дости-
жениям России — военным, 
культурным, научным. На 61 
площадке собралось око-
ло тысячи реконструкто-
ров со всей страны. Здесь 
проходят театрализован-
ные представления, мастер-
классы, спортивные про-
граммы.

— Этот год богат на ин-
тересные даты, — отметил 
мэр Москвы Сергей Собя-
нин. — 450 лет — как побе-
дили крымского хана, кото-
рый шёл на Москву, 410 лет 
— как Минин и Пожарский 
выбили польских интер-
вентов из Москвы, 210 лет 
назад Наполеон бежал из 
Москвы, и 80 лет назад за-
кончилась Битва под Мо-
сквой, когда были разбиты 
немцы. Об этих и других 
славных датах можно уви-

деть свидетельства на пло-
щадках по реконструкции 
времён и эпох истории.

В нашем округе целых 
пять площадок. В Лиано-
зовском парке культуры и 
отдыха жителям рассказы-
вают об истории комплекса 
ГТО и предлагают мастер-
классы по различным ви-

дам спорта. Программа на 
улице Хачатуряна в Отрад-
ном посвящена купцу-пу-
тешественнику Афанасию 
Никитину, который в XV 
веке добрался до Индии. В 
сквере на Олонецком про-
езде работает художествен-
ная школа по баталисти-
ке. В Бабушкинском парке 

рассказывают о становле-
нии советской милиции и 
демонстрируют мотоцикл 
«Урал». А в Гончаровском 
парке можно познакомить-
ся с индейцами: тут работа-
ет площадка «Русская Аме-
рика», посвящённая освое-
нию Аляски.

Алексей ТУМАНОВ

Смотреть здесь

Виртуозы будут выступать 
на Центральной аллее

Реконструкторы со всей 
страны приготовили 
для зрителей две тысячи 
постановок
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В 
Москве идут съём-
ки 10-го сезона по-
пулярного сериала 
«Склифосовский»  
производства кино-

компании «Русское» для теле-
канала «Россия». Роль Нины 
Дубровской — одной из са-
мых любимых зрителями ге-
роинь — уже 10  лет играет 
актриса Анна Якунина. 

На съёмках советы 
дают врачи

— Анна, вы столько лет 
играете Нину Дубровскую, 
что, наверное, уже срод-
нились со своей герои-
ней?

— Нина живёт со своими 
историями, страданиями и 
радостями, это очень жиз-
ненный и доходчивый пер-
сонаж, и развивать её судьбу 
в течение 10 лет — приятно 
и несложно. 
— Актёры могут влиять на 
персонажа? 

— Конечно. Бывают момен-
ты, когда я должна оправдать 
свою героиню или просто не 
согласна с ней. Тогда я пыта-
юсь сыграть по-своему, что-то 
переделать хотя бы для себя. 
Это актёрские нюансы. Но при 
этом есть основной сценарий, 
каркас. А ты уже плаваешь вну-
три и можешь что-то добавлять 
или, наоборот, не доигрывать.

— Читала, что для этого 
сериала в цехах бывше-
го завода имени Лихачё-
ва художники создали 
декорации по образу 
Института Склифосов-
ского…

— Да, и все 10 лет съём-
ки в основном проходят в 
этом павильоне. У нас всег-
да присутствуют врачи-кон-
сультанты, мы с ними сове-
туемся. Я, например, всег-
да спрашиваю, какой ин-
струмент нужно подавать 
во время операции, чтобы в 
кадре это выглядело досто-
верно. Так что за эти годы я 
смогла познакомиться с ра-
ботой медсестры и узнать 
много нового.

Выросла 
за кулисами 

театра
— Вы коренная москвич-
ка. В каком районе роди-
лись?

— В центре, на улице Гер-
цена (сейчас Большая Ни-
китская. — Авт.). И училась в 
испанской спецшколе у Ни-
китских ворот. Потом мама 
с бабушкой разменяли квар-
тиру, и на некоторое время 
мы переехали в Текстильщи-
ки. Когда родились мои де-
вочки, я вернулась ближе к 
центру. Теперь живу на про-

спекте Мира и работаю на 
Малой Дмитровке в театре 
«Ленком». Очень люблю ста-
рую Москву, так что даже на 
работу хожу пешком.
— А какое место было 
самым любимым в дет-
стве?

— Когда была маленькой, 
то фактически жила в Театре 
на Малой Бронной. Через слу-
жебный вход прибегала к ба-
бушке (актрисе Елене Дмит-
риевой. — Авт.) и проводила 
там много времени. Хорошо 
помню этот путь: проходишь 
улочку, которая ведёт от ули-
цы Герцена через храм Возне-
сения Господня, где венчались 
Пушкин и Гончарова, через 
улицу Воровского (сейчас По-

варская. — Авт.), потом можно 
идти через церковь, а можно 
через Воротниковский пере-
улок… Помню знаменитую ап-
теку, в которой мы вечно наку-
пали аскорбинки, дом, где жил 
Райкин. А как хорошо я знаю 
сам театр! Где находится ос-

ветительный цех, где мож-
но пройти в зрительный 
зал, где кто любил сидеть…
— В каком возрасте вы 
впервые попали в 
театр? 

— Как родилась, так 
и попала. Меня бабуш-
ка на коляске привозила 
в театр, и пока она была 
на сцене, со мной сидели 
другие артисты. А мама 
(актриса и театральный 
режиссёр Ольга Велика-
нова. — Авт.) работала в 
Театре Станиславского, 
и этот театр тоже стал 
для меня родным. Сей-
час он, правда, совсем 
другой, но служебный 
вход до сих пор со-
хранился. 
— Потом и вы 
стали театраль-
ной актрисой. 
Ваши дочки 
тоже проводи-
ли за сценой 
много времени?

— Нет, у нас всё 
было по-другому. 
Мне, наоборот, хо-
телось, чтобы они 
оставались дома, 
пока я моталась. 
Тогда я уже рабо-
тала в «Сатирико-
не». Нет, у меня 
не закулисные 
дети.

Актриса рассказала о роли медсестры, о семье и о любимых 
местах столицы

В некоторых 
спектаклях 

играем вместе 
с младшей 
дочерью

Анна Якунина: 
На работу в театр 

хожу пешком
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Нравится быть 
бабушкой

— Ваши дочери тоже 
выбрали актёрскую 
стезю? 

— Только младшая. Она 
окончила театроведческий 
и актёрский факультеты, ра-
ботает в театре, в некоторых 
спектаклях мы играем вместе. 
Старшая дочь — художник, ви-
зажист. А сейчас она мамочкой 
работает: родила мне внука.
— Нравится вам быть 
бабушкой?

— Нравится. Пока  внук сов-
сем маленький, и я для него — 
приходящая игрушка, бабуш-
ка-праздник, ведь, к счастью, 
я всё ещё много работаю. Ког-
да внук подрастёт, мне будет с 
ним гораздо интереснее, да и 
ему со мной: буду что-то ему 
рассказывать, он сможет со 
мной ходить в театры.
— А пока развивающие 
игрушки и книжки?

— Да. Книги сейчас изда-
ются потрясающие! Листая 

их, я думаю, что если бы та-
кие были в моём детстве, то 
я раньше начала бы читать. 
Всё время покупаю их для вну-
ка и, мне кажется, наслажда-
юсь ими даже больше, чем он. 
Мне нравится, что сейчас есть 
столько развивающих заня-
тий для малышей — где-то 
рисуют, где-то лепят, где-то 
вышивают. 

Заниматься 
спортом еду 

на Шереметьевскую
— Сейчас многие актёры 
ведут блоги в Интернете. 
Вы как относитесь к 
соцсетям?

— Не люблю социальные 
сети. Мне кажется, они унич-
тожили всё настоящее. В Ин-
тернете я люблю смотреть 
старые фильмы, передачи, 
творческие вечера хороших 
старых артистов… Есть и хо-
рошие сериалы, например 
«Эпидемия». Сейчас смотрю 
с удовольствием.

— Вам нравится занимать-
ся домашними делами? 

— Я люблю готовить. Мои 
фирменные блюда — киш с 
беконом и сливками и яблоч-
ный пай. Я вообще люблю 
свой дом. Мне важно, чтобы 
были уют и порядок. Люблю 

красоту, люблю что-то ре-
монтировать, переделывать, 
перекрашивать, подбирать 
новые занавески или обои. А 
ещё принимать гостей. Если 
бы я меньше работала и си-
дела бы дома, принимала бы 
гостей постоянно! 
— Как предпочитаете 
отдыхать летом? 

— Я люблю море, мне обя-
зательно нужно побыть на 
море хотя бы дней десять. По-
следние два года отдыхаю в 
Сочи: есть у меня там люби-
мый актёрский санаторий. 
— А если появляются сво-
бодные вечера во время 
трудовых будней, как их 
проводите?

— Когда есть время, езжу в 
спортклуб на Шереметьевской 
улице, в Марьину рощу. Когда-
то я часто приезжала в этот 
район в театр «Сатирикон». По-
близости мне ещё очень нра-
вится церковь в честь иконы 
«Нечаянная радость». Но чаще 
всего, если выпадает свобод-
ный вечер, я уезжаю за город. 
Мне нравится жить на даче — 
здесь воздух, сосны и красота...
— Цветы сажаете?

— Муж сажает. У него пре-
красно это получается — он 
сажает и цветы, и деревья. Вот 
только до помидоров с огур-
цами мы пока не дошли. Но 
думаю, и это придёт попозже.

Беседовала Елена ХАРО

Люблю 
готовить, 

создавать уют 
и принимать 

гостей

ПЕРСОНА

Почему в церковном ка-
лендаре вслед за днём Свя-
той Троицы красным цветом 
обозначен ещё один день, 
который называют Духо-
вым? О празднике Троицы 
достаточно хорошо и ши-
роко известно. Его и отмеча-
ют ярко, радостно. Храмы и 
дома украшают зеленью, цве-
тами. Вспоминают историю 
о том, как случилось соше-
ствие Святого Духа на уче-
ников Христа, после чего 
они наполнились новыми 
силами и дарованиями, ста-
ли говорить на разных язы-
ках, бесстрашно проповедо-
вать. Но для чего же ещё одно 
празднование на следующий 
день? И что оно означает?

Можно сказать, что этот 
праздник, который в 2022 
году выпал на 13 июня, по-
свящён одной из самых ве-
ликих таин христианства. 
Ведь тот же самый Дух, ко-
торый преобразил апосто-
лов в день Троицы, может 
излиться и на каждого из нас. 
Другое дело, что не все мы 
принимаем этот дар.

Вот как говорил об этом 
Патриарх Кирилл: «Под воз-

действие Духа Святаго попа-
дает каждый человек — как 
говорит слово Божие, дождь 
изливается на праведных и 
на грешных. Но кто-то скры-
вается от действия Духа Свя-
таго, кто-то убегает в тень, 
кто-то раскрывает над со-
бой зонтик — зонтик своих 
страстей, своих грехов, со-
здавая непроходимую пре-
граду для действия Божест-
венной благодати <…>. И от 
каждого человека зависит, 
открывает ли он лицо своё, 
и сердце своё, и жизнь свою 
Божественной энергии или 
прячется и бежит от неё и 
даже борется с ней». Вот по-
чему, пояснял Патриарх, вы-
деляется специальный день 
для праздника в честь Свято-
го Духа. Чтобы была возмож-
ность подумать о том, как 
принять благодать, которая 
может тебя преобразить, на-
полнить твою жизнь новым 
содержанием. И в этом смы-
сле хорошо, что Духов день 
всегда бывает в понедельник, 
сразу за воскресной Трои-
цей. Когда же ещё начинать 
новую жизнь, как не в пер-
вый день недели?

Почему после Троицы 
празднуют 

Духов день?
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ
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Ваш «Звёздный бульвар»

(499) 647-6831
ZB@ZBULVAR.RU, 

CHITATEL@INTERNET.RU

Звоните, пишите! 
БУДЕМ 

РАЗБИРАТЬСЯ!

Кадр из сериала «Склифосовский»

Ки
но

ко
м

па
ни

я 
«Р

ус
ск

ое
»



18 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   18 (779) июнь 2022 ЛЮБОПЫТНО

На интернет-порта-
ле «Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru подвели итоги оче-
редного опроса. Тему на этот 
раз подсказали ученики шко-
лы №1554 в Отрадном. Ребя-
та создали проекты клумбы для 
«Парка Яуза» и высадили там 
самые разные цветы. «ЗБ» по-
интересовался у жителей окру-
га, занимались ли они когда-ни-
будь ландшафтным дизайном.

46% опрошенных ответили, 
что свои таланты в оформле-
нии цветников проявляют ис-
ключительно в саду на даче. 
37% респондентов уверены, 
что ландшафтным дизайном 
должны заниматься профес-
сионалы. А 17% участников 
опроса признались, что свои 
идеи воплощают, высаживая 
цветы в палисаднике у дома. 

Дмитрий ДОЙНИКОВ

ВАШЕ МНЕНИЕ
Больше половины опрошенных пробовали 

силы в ландшафтном дизайне

В Останкинском и Лианозовском парках, в сквере на 
Олонецком проезде, в парке «Отрадное» и на ВДНХ 
можно бесплатно пройти обследование в павильонах 

«Здоровая Москва».

 Уже проверил. Это очень удобно и быстро.
 Раньше в павильоне не проверялся, 
но этим летом собираюсь.

 Нет, я предпочитаю диспансеризацию в поликлинике.

Голосуйте на сайте «Звёздного бульвара» 
zbulvar.ru в разделе «Опрос»

Наш следующий вопрос: 
А вы будете проверять здоровье 

в парковом павильоне?

Смотреть здесь

ТОП-НОВОСТИ РАЙОНОВ

За минувшую неделю в СВАО произошло много любопыт-
ного. «ЗБ» представляет подборку новостей, опубликованных 
в районных интернет-газетах.

Туристы из Марьиной рощи отправятся 
на состязания в Смоленск

Подростковая команда турклуба «Атлант» 
из Марьиной рощи победила в этапе пер-
венства по туризму среди обучающихся. 
Двенадцать парней и девушек вместе со 
своими наставниками два дня шли по пе-
ресечённой местности, преодолевали бо-
лота, вязали на скорость узлы. Теперь по-
бедителей ждёт следующий этап турнира в 
Смоленской области. Об этом пишет газе-
та «Марьина Роща». 

В Северном собрали 7 тонн 
макулатуры

В школе №2044 на Дмитровском шоссе 
прошла экологическая акция «Бумажный 
бум». Ученики вместе с родителями и учите-
лями собрали более 7 тонн макулатуры. Об 
этом сообщает газета «Северный вестник» и 
напоминает, что такие акции помогают сокра-
тить вырубку лесов, ведь 1 тонна макулатуры 
позволяет сохранить около 4 кубических метров древесины.

В Бабушкинском — 
латинские танцы 

для старшего поколения
Научиться танцевать под зажигательные 

латинские ритмы, а заодно и укрепить здо-
ровье, людей старшего возраста приглашает 
ТЦСО «Бабушкинский». Бесплатные занятия 
под руководством профессиональных педаго-
гов проходят на ул. Коминтерна, 11/7, по поне-
дельникам и средам в 16.30. Об этом сообща-
ет газета «Вестник Бабушкинского района».

Дмитрий ДОЙНИКОВ

Все новости 
района: 

«Марьина 
Роща»

Полюбовалась и съела

Все новости 
района: 

«Вестник 
Бабушкинского 

района»

Все новости 
района: 

«Северный 
вестник»

Журналистка с улицы Корнейчука делает картины 
из сухофруктов

Ф
уд-арт — одно 
из направлений 
современного 
искусства, в ко-
тором главным 

изобразительным средством 
выступает еда. Жительница 
района Бибирево Светлана 
Андреева стала одной из пер-
вых в стране делать карти-
ны из сухофруктов и сегодня 
уже обучает этому мастерст-
ву других. 

Всё началось 
с радуги

По образованию 37-летняя 
Светлана журналист, рисова-
нием она никогда не увлека-
лась. Но три с половиной года 
назад, покупая сухофрукты, 
обратила внимание на их бо-
гатую палитру. 

— У меня в голове сложи-
лось что-то вроде фрукто-
вой радуги: красный — цу-
каты из томатов, оранжевый 
— курага, зелёный — сушё-
ное киви и так далее. Хотя о 
фуд -арте я тогда даже не слы-
шала, — вспоминает мастери-
ца. — Дома я взяла коробочку 
и выложила свою разноцвет-
ную композицию.

Процесс так захватил 
Светлану, что она про-
должила эксперименты. 

— Сегодня я исполь-
зую самые разные сухо-
фрукты — от всем из-
вестных фиников и 
изю ма до тропиче-
ских плодов: папайи, 
джек фрута, канталупы. 
Очень интересна пи-
тахайя. Она бывает 
белого цвета и бор-
дово-фиолетового. 

Замахнулась 
на Ван Гога

Больше всего Светлане нра-
вится изображать зверей и 
птиц. Она научилась имити-
ровать сухофруктами текс-
туру перьев, шерсти и даже 
гладкую поверхность. А ещё 
она делает фруктовые ре-
продукции известных кар-
тин. Например, «Подсолну-
хи» Ван Гога и порт рет Жа-
клин — жены Пикассо. Есть 
и житейские сюжеты. 

— Однажды я сделала кар-
тину для мужчины, который 
увлекается дайвингом. Выло-
жила сухофруктами дайве-
ра в костюме точно такой же 
расцветки, как костюм этого 
самого мужчины. Он так об-
радовался подарку, что по-
ставил картину на видное 

место и показывал каждо-
му гостю: «Смотрите, тут
 же я!» — смеётся Светлана. 

Впрочем, работы Светланы 
в первую очередь не декор, а 
необычное лакомство. И если 
вы хотите его съесть, сделать 
это нужно в течение месяца. 

— Для закрепления сухо-
фруктов на холсте я не ис-
пользую никакие клейкие 
смеси. Держатся они за счёт 
придуманного мной метода 
укладки. При этом картины 
можно переворачивать и даже 
трясти, ничего не развалится.

Фруктовый букет 
от сына

Увлечение мамы разделяет 
старший сын — шестилетний 
Платон. 

— Поначалу он мне помо-
гал, а сейчас и сам начал со-

бирать: недавно сделал 
картину-букет, — улы-

бается фуд-худож-
ница. — Средний 

сын и дочка пока 
ещё малень-
кие. Потому 
мои карти-
ны они едят. 
Как и муж. Но 
я рада, что 
дома у нас 
только полез-

ные сладости 
из сухофруктов.

Кстати, если 
на такую карти-

ну «не поднимет-
ся зуб», то хранить 

её надо в сухом прове-
триваемом помеще-

нии при температу-
ре 16-20 градусов.

Мария ГОРБУНОВА

Сушёными 
плодами 

мастерица 
может 

изобразить 
даже перья 

и шерсть

06
29

Пару уток каролинской по-
роды — очень красивых и на-
рядных — сфотографировал 
на реке Яузе в Северном Мед-
ведкове фотограф-натуралист 
Анатолий Нестеров. По его сло-
вам, брачные игры у них были в 
самом разгаре: самец так и кру-
жил вокруг самочки, заигрывал 
и нежно пощипывал за пёрыш-
ки. Фоторепортажем Анатолий 
поделился на своей странице 
«ВКонтакте». Ранее каролинок 
на Яузе никогда не было.

— Каролинская утка — ко-
ренной обитатель Американ-
ского континента, — расска-
зывает житель Свиблова, руко-

водитель проекта «Орнитарий» 
Вадим Мишин. — В Европе она 
не живёт. В малых количествах 
разводится в Великобритании, 
во Франции, где эту породу дер-
жат в парках как декоративную. 
Не исключено, что и у нас кто-
то содержит каролинок имен-
но с этой же целью. Так что эта 
пара явно улетела от человека. 
Неудивительно: брачный пери-
од, инстинкты заставляют уток 
срываться с насиженного места 
и искать себе место для гнездо-
вья. Будем надеяться, что этим 
красивым птицам у нас на Яузе 
понравится.

Алексей ТУМАНОВ

В Медведково прилетели каролинки

Холсты Светлана Андреева делает из материалов, 
подходящих для упаковки пищевых продуктов

Эти утки — близкие родственники мандаринок

Из личного архива
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СУДОКУ 
Необходимо заполнить пустые клетки большого квадрата так, 

чтобы каждая строка, каждый столбец, каждый малый квадрат 3х3 
содержали все цифры от 1 до 9 (каждая цифра встречается только 
один раз). Следует проверить строки, столбцы и малые квадраты с 
учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно карандашом 
вписать в клетку цифры-«кандидаты». 

Ответы на судоку на стр. 17

Лика
Лика — пятилетняя 

кошка с непростой судь-
бой. Очень нежная, любит 
внимание. Ей нужна спо-
койная семья. Стерилизо-
вана, привита. 

  Опекуны: 
8-910-451-7018, Елена; 
8-905-757-4166, Мария 
Львовна.
Приют «Искра»: 
ул. Искры, 23а

Фиона
Фиона обожает гулять на при-

роде, играть, бегать, плавать. Ста-
нет отличным компаньоном но-
вому хозяину. Фионе примерно 
3 года, в холке достигает 55 см. 
Здорова, привита, стерилизована. 

 Опекуны: 
8-903-580-9252, Светлана; 
8-916-236-8525, Юлия.
Приют «Красная сосна»: 
ул. Красная Сосна, 30

Рада
Рада — добрейшая, актив-

ная и весёлая собака. Знает ба-
зовые команды, хорошо пере-
носит проезд на машине. Раде 
10 лет, в холке достигает 54 см, 
весит 25 кг. Привита, здорова, 
стерилизована. Пристраивает-
ся в квартиру или частный дом 
— не в вольер и не на цепь.

  Опекуны: 
8-916-258-6651, Светлана; 
8-969-022-1098, Полина.
Приют «Дубовая Роща»: 
пр. Дубовой Рощи, вл. 23-25

Читайте 
«Звёздный 
бульвар» 

в Телеграме!

Новости Северо-Восточ-
ного округа можно читать 
в мессенджере Телеграм. 
Здесь пуб ликуются статьи 
из свежего номера газеты 
и заметки, только что напи-
санные нашими корреспон-
дентами. Тематика прежняя: 
общественно-политическая 
и хозяйственная жизнь Мо-
сквы и округа, интервью с 
интересными людьми, кри-
минальная хроника, афи-
ша. Подписаться на наш 
канал можно по ссылке 
t.me/zb_svao.

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ ZBULVAR.RU



20 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   18 (779) июнь 2022 

— У мамонтёнка мама — 
мамонт, а папа — папонт.

— Мам, а телеателье — это 
ателье, где одежду шьют пря-
мо на теле?

Сидит в ванной, рассматри-
вает свои руки и говорит:

— У меня пальцы мятые.

— Мама, ты папу не отлю-
бишь никогда, вы же пожени-
лись.

Увидела у соседки большо-
го пятнистого дога, подходит 
и говорит:

— Ну что, коровка, ког-
да же ты мне молока при-
несёшь?

— Мам, а сегодня — это вче-
рашнее завтра?

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
127018, г. Москва, ул. Полковая, 3, стр. 1, zb@zbulvar.ru

ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

СКАНВОРД

По горизонтали: Ватерполо. 
Куб. Либретто. Сводка. Мака-
ка. Набросок. Абрис. Монета. 
Вклад. Чир. Боксер. Такт. Кепи. 
Оман. Артур. Загадка.

По вертикали: Сомнамбу-
ла. Каракурт. Свекор. Пеликан. 
Крем. Паз. Субмарина. Обрыв. 
Род. Озон. Катод. Сеча. Клотик. 
Блоха. Картина. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Не принесли очередной номер 
газеты? Звоните! 

Тел. единого контакт-центра 
редакции 

(499) 647-6828

Кирилл Алексеев в этом 
году окончил 3-й 
класс школы №953. 

С мамой и папой он живёт 
на улице Лескова в районе 
Бибирево. Кирилл написал 
нам, что любит животных и 
хочет стать ветеринарным 
врачом. С недавних пор его 
особенно заинтересовали 
рептилии. 

«Я прочитал много статей 
про содержание черепах и 
смотрел видео в Интернете, 
— пишет Кирилл. — На день 
рождения родители пода-
рили мне сухопутную чере-
паху. Я очень обрадовался. 
Черепаху назвали Тимоном. 
Ему 4,5 года. Он любит ку-
шать одуванчики, кабачки и 
листья салата. Мне нравит-
ся за ним наблюдать: он то 
зарывается в сено, которое 
мы ему стелим в террариум, 
то перетаскивает свой «до-
мик» из одного угла терра-
риума в другой. А иногда по-
сле вкусного обеда ложит-
ся спать в свою тарелочку!»

В тёплую погоду Кирилл 
выносит черепашку греть-
ся на балконе. 

«Уход за сухопутными 
черепахами не сложный, 
но требует подготовки: 
нужны террариум, ультра-
фиолетовая лампа, нагрева-
тельная лампа, подстилка в 

террариум (мы используем 
щепу и сено), а также нуж-
ны специальные пищевые 
добавки в корм», — делит-
ся познаниями школьник. 

Пару раз в неделю Ки-
рилл устраивает питомцу 
купание, раз в месяц про-
водит уборку в террариуме.

«Ещё у меня есть кошка 
Кнопа. Когда я выпускаю 
Тимона погулять по квар-
тире, Кнопа с огромным 
интересом наблюдает за 
ним, но при этом близко 
не подходит», — пишет 
Кирилл.

Игорь МИНАЕВ

Дорогие друзья! 
Просим присылать фотографии, на которых вы запечатлены с домашними любимцами. 

Это может быть не только кошка или собака, но и вообще любое живое существо, которое 
вы поселили рядом с собой: зверушка, птичка, рыбка, насекомое. Важно, чтобы с питомцем 
у вас оказалась связана какая-то интересная, забавная история, пусть и совсем коротенькая.

Снимки и рассказы можно присылать нам на эл. почту zb@zbulvar.ru.
В конце года мы подведём итоги и вручим призы победителям.

ФОТОКОНКУРС «ЗВЕРИНЫЕ ИСТОРИИ»«Сегодня — 
это вчерашнее завтра?»

Тимон обедает одуванчиками
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Клубничный мусс ЗВЁЗДНЫЙ 
РЕЦЕПТ
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Аделина, от 3 до 5 лет

— Почему художники пи-
шут фамилию в нижней ча-
сти картины?

— Чтобы её не вешали 
вверх ногами.

Играет симфонический 
оркестр. Дирижёр дела-
ет последний взмах, все 
замолкают, только игра-
ет один, на литаврах: бум, 
бум, бум, бум…

Через минуту тоже закон-
чил, вытирает лоб:

— Фу-у-ух! Еле догнал!..

Жена разгадывает крос-
сворд:

— Утешительная форма 
слова «никогда»...

Муж:
— «Потом».

— Вася, а чё это сосед-
ские куры перестали ходить 
в наш огород?

— Понимаешь, ночью я 
разложил на грядках 20 яиц, 
а утром на глазах у соседей 
собрал.

АНЕКДОТЫ

от актрисы Аллы Югановой

Начался клубничный сезон, и актри-
са Алла Юганова предложила при-
готовить мусс из спелых плодов. 

Такое лакомство наверняка придётся по 
вкусу и детям, и взрослым. 

Для мусса понадобится: примерно 
300 г клубники, 250 мл молока, 40 г 
сахарной пудры и пара полных столо-
вых ложек манной крупы. 

Сначала на медленном огне сварим 
манную кашу на молоке, не забывая 
постоянно помешивать. Дадим остыть. 
Чтобы при остывании каша не покрылась 
плёнкой, накрываем кастрюльку крышкой. 

Клубнику хорошенько моем, удаля-
ем хвостики и даём высохнуть. Поме-
щаем плоды в блендер, добавляем са-
харную пудру и как следует взбиваем. 
Затем в клубничное пюре выклады-
ваем манную кашу и снова взбива-
ем, пока смесь не приобретёт неж-
но-розовый цвет. Переливаем мусс 
в формочки или креманки и ставим 
в холодильник часа на три. 

При подаче мусс можно укра-
сить небольшими клубничками и 

листиками мяты.
Ирина МИХАЙЛОВА
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